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P R Ó L O G O . 

E l Dicc ionar io de un i d i o m a es el i d i o m a m i s ­
m o . Esto que parece ser una g r a n v e r d a d , y que 
debe serlo, no lo es sin embarg-o en E s p a ñ a . L o se­
r í a c ier tamente si nuestros Diccionarios c o n t u v i e ­
sen todas, absolutamente todas, las voces de nues­
t r o leng-uaje. Mas por desgracia no es a s í . Pres­
c indiendo de las voces t é c n i c a s de ciencias, artes é 
indus t r ias , de las cuales no tenemos un D i c c i o n a ­
r i o , en el de l a Academia E s p a ñ o l a fa l ta g r a n n ú ­
mero de otras m u y corrientes y m u y autorizadas 
por el uso de buenos hablisLas. 

Pero h a y a d e m á s otro inmenso n ú m e r o de p a ­
labras que á todas horas necesita usar a s í el l i t e ­
ra to como el menos i n s t r u i d o , palabras que m u ­
chos, aun siendo personas ü u s t r a d a s , r ehuyen por 
no saber c ó m o se p r o n u n c i a n , y tampoco e s t á n , n i 
en el Dicc ionar io de la Academia n i en n i n g ú n o t ro . 
Tales son los verbos i r regu la res y los defectivos, 
de que tan to abunda nuestro i d i o m a . 

E x a m i n a d uno por uno todos los Diccionar ios 
E s p a ñ o l e s y buscad en ellos cualquier verbo i r r e ­
g u l a r . ¿Qué h a l l a r é i s ? Solamente el i n f i n i t i v o ; pero 
no e n c o n t r a r é i s n i n g u n a de las voces que c o n s t i t u -
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y en su c o n j u g a c i ó n . Es cier to que os d i r á si es ac ­
t i v o .ó neut ro , lo cual no os proporc iona g r a n u t i ­
l i d a d ; pero en cambio n i siquiera os dice si el t a l 
verbo es r egu la r ó i r r e g u l a r , con lo que os q u e d á i s 
en l a duda de si por ejemplo se dice estregó, ó estrie­
ga, atesa ó atiesa, etc., etc. . 

Es decir, que en nuestros Diccionar ios fa l ta l a 
parte mas esencial de nuestro i d i o m a , y por c o n -
sig'iiiente no es cierto en E s p a ñ a que el D i c c i o n a ­
r io del Castellano sea el Castellano m i s m o . Es decir 
que los e s p a ñ o l e s , n i los extranjeros que quieran 
aprender nuestro i d ioma , no t ienen u n l i b r o en 
donde aprender ese inmenso n ú m e r o de voces que 
tanto j u e g a n asi en el lenguaje del h u m i l d e c a m ­
pesino como en los dorados a l c á z a r e s . 

T a l vez se nos d iga por a lguno que esas voces 
las h a l l a r é m o s en las buenas G r a m á t i c a s . Citadnos 
una siquiera, le r e s p o n d e r é m o s ; citadnos una en 
que encontremos aunque no sea m á s que l a m i t a d 
d é l o s verbos i r regulares que h a y en uso, (no h a ­
blamos de los anticuados). 

Prescindamos y a de la inmensa falange de G r a ­
m á t i c a s que constantemente se e s t á n publ icando 
con ofensa de nuestro i d i o m a , en las que nada 
apenas se dice de los verbos i r r egu la res . P resc in -
damos aun t a m b i é n de otras de m á s pretensiones 
en que a d e m á s de tratarse cOn poca e x t e n s i ó n esta 
mater ia , se cometen equivocaciones tales como l a de 
i n c l u i r entre los verbos i r regu la res á los que no lo 
son aporcar, aportar y otros var ios , y fijémonos en 
l a de la Academia E s p a ñ o l a que es s in disputa l a 
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que m á s extensamente t rae lo r e l a t i v o á dichos 
verbos. Pues b ien ; e ñ esa G r a m á t i c a solo se hab la 
de trescientos y tantos verbos irreg-ulares y nada 
se dice de los restantes hasta cerca de m i l que c o n ­
tiene en vso nuestra habla. Buscad c ó m o se c o n j u -
gan los verbos aterirse, arrecirse, empedernir, aguer­
r i r , etc., etc. y n i s iquiera os d i r á que son verbos 
defectivos, n i su uso. 

H é a q u í pues lo que nos ha decidido á p u b l i c a r 
esta ob r i t a , para l a cual hemos tenido que hacer u n 
estudio penoso, pues para la conjug-acion de m u ­
chos verbos hemos teuido que consul tar las obras 
de nuestros mejores hablis tas para ver c ó m o los 
usaron. Y no contentos con esto, la desconfianza 
que tenemos de nuestros propios trabajos nos ha 
obl igado á someter estos a l e x á m e n de personas 
m u y ins t ru idas é i lustrados a c a d é m i c o s que h a n 
tenido l a bondad de prestarnos su luminoso c o n ­
sejo. 

E n el la h a l l a r á n nuestros lectores u n D i c c i o ­
na r io que contiene por ó r d e n a l f abé t i co todos los 
verbos i r regulares y defectivos de nuestro i d i o m a 
con su c o n j u g a c i ó n comple ta , e x p r e s á n d o s e en l e ­
t r a bas ta rd i l la las i r r egu la r idades . 

P e r ó hemos creido que aun p o d í a m o s hacer m á s 
p a r a fac i l i ta r l a e n s e ñ a n z a de esta par te t a n nece­
saria de nuestro lenguaje. Concebimos l a idea de 
que, á pesar de que nadie lo ha in ten tado , t a l vez 
fuese posible deducir a lgunas reglas para conocer 
s i u n verbo era ó no r e g u l a r , y en este caso c ó m o 
deberla conjugarse. No queremos abusar de n ú e s -
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t ros l e c t ó r e s d e m o s t r á n d o l e s las muchas d i f i o u l -
tades que hemos tenido que vencer para l l ega r a l 
resultado que hemos obtenido. A l p r inc ip io de esta 
ob r i t a e n c o n t r a r á el lector las reg-las que hemos 
podido deducir con el objeto de que los n i ñ o s p u e ­
dan aprenderlas cuando entren en el estudio de l a 
G r a m á t i c a . 

Por ú l t i m o , considerando que á quien consul te 
este l i b r i t o , si no ha l l a e l verbo que busca, puede 
o c u r r í r s e l e l a duda de si su o m i s i ó n d e p e n d e r á de 
o l v i d u nuestro, ó de que sea reg-ular, hemos creido 
que s e r í a m u y ú t i l una r e l a c i ó n de los verbos que, 
siendo regulares, pueden por su es t ruc tura ofrecer 
duda de si s e r á n i r regula res . Esa r e l a c i ó n la h e ­
mos puesto á seguida de las reglas de que hemos 
hablado. 

T a l es el t rabajo que damos a l p ú b l i c o . Si con 
él logramos a lguna ventaja para la c o n s e r v a c i ó n 
y e n s e ñ a n z a de nuestro bel lo i d i o m a , ese s e r á e l 
ú n i c o g a l a r d ó n á que aspiremos. 

FERNANDO GÓMEZ DE SALAZAR. 

ADVERTENCIA. 

Siempre que en la c o n j u g a c i ó n de los verbos 
hal le el lector una etc., entienda que su significado 
es el que las d e m á s personas de aquel t iempo s iguen 
l a misma marcha que las que le preceden. 



DE LA CONJUGACION 

Llámase conjugaciou el conjunto de las inflexiones y 
desinencias del verbo para expresar los diferentes mo­
dos, tiempos, números y personas de que es susceptible. 

Se dice que un verbo es de la primera conjugación, 
cuando su infinitivo termina en ar como contemplar; de 
la segunda si acaba en er como esconder, y dé la tercera 
si en ¿r como dividir. 

Cada una de las tres conjugaciones dichas es igual 
para la mayor parte de los verbos castellanos que perte­
necen á la misma; es decir, que dada la conjugación de 
un verbo cuyo infinitivo termina en ar, se sabe por ella 
la de la mayor parte de los que tienen dicha terminación, 
y lo mismo sucede con los acabados en er é ir; pero hay 
otros muchos que no siguen esta regla. 

Llámanse letras radicales de un verbo á todas las que 
componen el infinitivo suprimiendo en él la terminación 
ar, er ó ir. Así pues, en los verbos contemplar, escon­
der y dividir, las letras radicales son contempl, escond y 
divid. 

Se dice que un verbo es regular cuando en toda su 
conjugación sok) entran las letras radicales sin la menor 
alteración ni aumento, y las desinencias que le son pro­
pias (1) según la terminación de su infinitivo en ar, er 6 

(1) La definición que todas las gramáticas dan de los verios re­
gulares es errónea, pues ponen como única circunstancia la de conser­
var sin alteración sus letras radicales, en cuyo caso se hallan «andar,, 
estar, traer» y otros muchos que son irregulares. 
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i r , cowfi pondremos en seguida. Y se llama irregular 
cuando las letras radicales sufren alguna variación, dis­
minución ó aumento en parte ó en el todo de la con­
jugación, ó cuando sus desinencias no son las marcadas 
para los verbos regulares. 

No se ha de considerar como tal variación en las le­
tras radicales la que por razón de ortografía se verifica 
de c en z, ó en q y otras semejantes, como de mecer, ata­
car, pagar, mezo, ataqué, pague, etc., etc., pues en estos 
casos, aunque hay cambios de letras, se conserva el so­
nido de las radicales, y tal variación por consiguiente no 
afecta en nada á la regularidad del verbo. 

Las desinencias qne hay que añadir á las letras ra­
dicales de un verbo regular, son las siguientes: 

PRIMERA CONJUGACION REGULAR. 

o, as, a, amos, ais, an, 
aba, abas, aba, abamos, ábais, aban, 
é, aste, ó, amos, asteis, aron, 

i aré , arás , ará, aremos, aréis, aráo, 
a tú, e él, emos nosotros, ad vosotros, en ellos, 

'e, es, e, emos, eis, en, 
ContempKara, aria, ase, are, 

\aras, arlas, ases, ares, 
ara, aria, ase, are, 

'aramos, arlamos, ásemos, aremos, 
árais, aríais, áseis, aréis, 
áran, a r ían , ásen, aren, 
ando, ado, 
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SEGUNDA CONJUGACION REGULAR. 

0, es, e, emos, eis, eu^ 
ía, ias, ia, íamos, íais, ían. 
1, iste, ló, irnos, isleis, ieron, 

¡eré, erás, erá, eremos, eréis, erán, 
e lú, a él, amos nosotros, ed vosotros, an ellos, 

j a , as, a, amos, ais, an, 
Escond( iera, ería, iese, iere, 

Ueras, erías, ieses, ieres, 
lera, ería, iese,iere, 

fiéramos, eríamos, iésemos, iéremos, 
iérais, eriais, ieseis, iereis, 
ieran, erian,iesen, ieren, 
iendo^ido. 

TERCERA CONJUGACION REGULAR. 

o, es, e, irnos, is, en, 
ía, ías, ía, íamos, íais, ian, 
í, iste, ió, irnos, isteis, ieron, " 

l iré, i rás , i rá , i rémos, iréis, i rán , ' 
e tú , a él, amos nosotros, id vosotros, an ellos, 

la, as, a, amos, ais, an, 
Div id ( i e ra , i r í a , iese, iere, 

\ieras, irías, ieses, íeres , 
iera, iría, iese, iere, 

fiéramos, i r íamos, iésemos, iéremos, 
iérais, iríais, ieseis, iéreis, 
ieran, i r ian, iesen, ierén, 

1 iendo, ido. 

Hay verbos irregulares que, como acertar, absolver y 
advertir, siguen perfectamente todas las desinencias de 
su respectiva conjugación, y solo sufren alteración en sus 
letras radicales; pero hay otros que no solo varían en 
estas, sino que también lo hacen en las desinencias. Tales 
son caber, saber, tener, oir y otros muchos. 
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Aunque nadie hasta ahora nos ha dado reglas para 

distinguir qué verbos son regulares y cuáles irregulares, 
ni tampoco sobre la conjugación de esi,os, vamos á dar 
las siguientes que hemos podido deducir de un detenido 
estudio que hemos hecho. 

SON REGULARES, 

1 . * Los que empiezan con la letra c/i. 
2. ° Los que tienen el infinitivo acabado en ear, iar, 

oar, oer, uar. 
3. ° Los que acaban en ar y en la sílaba anterior tie­

nen alguna de las vocales a, i , u, como aplacar, derri­
bar, mudar, menos andar, jugar, y sus compuestos. 

4. ° Los que terminan en bar ó brir menos herbar' 
probar y sus compuestos. 

5. ° Los que tienen /"en su última sílaba. 
6. ° Los acabados en ger, grar, char 6 j ar . 
7. " Los que terminan en lar menos helar, melar, sus 

compuestos y los acabados en olar. 
8. ° Los que acaban en Uar no siendo en ollar. 
9. ° Los terminados en mar. mer, mir, menos dormir 

y gemir. 
1 0 . Los que finalizan en nar, menos sonar, tronar, 

apernar, despernar, invernar, infernar, sus compuestos 
y descornar, encornar y mancornar. 

11. Los acabados en ñar, menos soñar. 
12. Los terminados en par, per, pir. 
13. Los que acaban en rar menos agorar, encorar, 

msalmorar, engorar y desaforar. 
14. Los que concluyen en rer menos querer y sus 

compuestos. 
15. Los que acaban en atar, etar. Uar. otar ó utnr 

menos apretar y sus compuestos. 
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16. Los terminados eu «ar, , menos renovar, nevar y 

encovar. 
17. Los acabados en ?/ar. 
18. Los que terminan en azar, ezar, izar, ozar ó uzar, 

menos despezar, empezar y tropezar. 

SON IRREGULARES. 

1. ° Todos los verbos cuyo infinitivo acaba en acer, 
ocer ó ucir menos mecery remecer. 

Los en acer se conjugan como nacer, excepto placer, 
yacer, hacer y los compuestos de este últ imo que siguen 
la conjugación del simple, cambiando la h en f: 

Los en ecer se conjugan todos como parecer y los en 
ucir como lucir ó como aducir, según tengan l ó d antes 
de la u. 

2. ° Son irregulares los que hacen el infinitivo en er 
y en la silaba anterior tienen a, como saber, caber, etc. 
Se exceptúan arder, barrer, lamer y relamer. 

5.° Son irregulares todos los verbos que en el infini­
tivo terminan en ir y en la sílaba anterior tienen e, 
como reir, medir, advertir. Se exceptúan los acabados en 
ergir. 

Si entre la e y la % no tienen consonante se conjugan 
como reir. 

Si entre ambas vocales hay una consonante, siguen la 
conjugación de pedir, tomando de este las desinencias y 
la vocal de su penúltima sílaba. 

Se exceptúan de esta regla decir, venir y sus com­
puestos, que tienen diversa conjugación y los acabados 
en erir las cuales se conjugan como herir. 

Los demás comprendidos en dicha_regla tienen dos 
consonantes entre la e y la i; y de ellos los acabados en 



estir y los "verbos aguerrir, henchir, rendir, servir y er­
guir siguen la conj ugacion de pedir. Los demás siguen la 
de advertir. 

4. ° Son irregulares todos los verbos acabados en uir 
(cuya u se pronuncie) menos inmiscuir, y se conjugan 
como huir. 

5. ° Son irregulares todos los acabados en ñir. Los en 
eñir se conjugan como pedir y los demás como plañir. 

6. ° Son irregularesios que terminan en Uir, y se con­
jugan como bullir. 

Todos los verbos irregulares acabados en ar, si en la 
silaba anterior tienen e, se coujugan como alentar tomm-
do de este las desinencias y la e ó ie de la penúltima síla­
ba, y sien lugar de e tienen o siguen la conjugación de 
acostar. 

VEMOS REGULAEES 

que por su estructura pueden parecer irregulares. 

Abocarse. Alternar. 
Abordar. • Amelgar. 
Abrevar. Amerar. 
Abrogar. Amesnar. 
Absorber. Amollar. 
Acezar. Anegar. 
Acordar (instrumentos ó Anhelar. 

voces). Aovar. 
Aferrar. Aparentar. 
Aferrarse. Aporcar. 
Aforar. Aportar. 
Afrentar. . Aposentar. 
Afretar. Apostar (ponerde posta). 
Agostar. Arregostarse. 
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Asestar. 
Atentar contra. 
Atesar. 
Atollar. 
Avejentar. 
Avezar. 
Avocar. 
Bregar. 
Comentar. 
Compeler. 
Compensar. 
Condimentar. 
Congelar. 
Coovar.. 
Cortar. 
Cumplimentar. 
Chocar. 
Debelar. 
Depredar. 
Derogar. 
Derrocar. 
Desaferrar. 
Desaporcar. 
Desapostar. 
Desatesar. 
Desatestar. 
Descolar. 
Desempernar. • 
Desencorvar. 
Desenrocar. 
Desertar. 
Desflecad-. 
Desnervar. 
Desovar. 

Destemplar. 
Destronar. 
Detentar. 
Detestar. 
Develar. 
Disertar. 
Dispensar. 
Doblegar.. 
Dolar. 
Emelgar. 
Emergir. 
Emparentar. 
Empernar. 
Encolar. 
Encorvar. 
Enervar. 
Enjalbegar. 
Enrolar. 
Entesar. 
Entregar. 
Enlrencar. 
Entrojar. 
Erogar. 
Esbatimentar, 
Escorzar. 
Eslebár. 
Estercolar.. 
Exentar. 
Expeler. 
Fomentar. 
Fratesar. 
Herventar. 
Impeler. 
Impetrar. 



Infestar. 
Inmergir. 
Inmiscuir. 
Innovar. 
Insertar. 
Insistir. 
Intentar, 
Interpretar. 
Interrogar. 
Irrogar. 
Jalbegar. 
Mecer. 
Merar. 
Moldar. 
Ofender. 
Ovar. 
Paramentar. 
Pender. 
Portarse. 
Prendarse. 
Profesar. 
Propender. 
Prorrogar. 
Protestar. 

Proveer. 
Reabsorber. 
Recentar. 
Recorvar. 
Recovar. 
Redoblegar. 
Remecer. 
Remelar. 
Rendar. 
Resorber. 
Retesar., 
Revezar. 
Segregar. 
Sobreseer. 
Solventar. 
Sorber. 
Sotaventarse. 
Subrogar. 
Suspender. 
Surgir. 
Templar. 

• Tesar. 
, Ungir. 



CONJUGACION 

D E L O S Y E R B O S I R R E O U E . 4 R E S . 

AGE 

ABASTECER. Como PARECER. 
ABDUCIR. Corao ADUCIR. 
ABNEGAR. Cómo NECAR. 
ABOLIR. Defectivo. No se usa mas que 
Aboliendo, abolido. 
Abolimos, abolis. 
Abolía, abolías, etc. 
Abolí, aboliste, etc. 
Aboliré, abolirás, etc. 
Abolid vosotros. 
Aboliera, aboliría, aboliese, aboliere, etc. 
ABORRECER. Como PARECER. , 
ABSOLVER. Como VOLVER. 
ABSONAR. Como SONAR. 
ABSTENERSE. Corao TENER. 
ABSTRAER, Como TRAER. 
ACAECER. Impersonal. Acaeciendo, acaecido. Acae-

•e, acaecen, acaecía, acaecían, acaeció, acaecieron, acae­
cerá, acaecerán, acaezca, acaezcan, acaeciera, acaecería; 
acaeciese, acaeciere, acaecieran, acaecerían, acaeciesen, 
acaecieren. 

ACERTAR. Acertando, acertado. 
Acierto, aciertas, acierta, acertamos, acertáis, 

aciertan. 
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Acertaba, acertabas, etc. 
Acerté, acertaste, etc. 
Acertaré , acertarás, etc. 
Acierta tú, acierte él, acertemos nosotros, acertad vo­

sotros, acierten ellos. 
Acierte, aciertes, acierte, acertemos, acertéis, acier­

ten. 

Acertara, acertaría, acertase, acer tá re , etc. 

ACLOCARSE. Como TROCAR. 
ACONTECER. Impersonal. Aconteciendo, acontecido. 
Acontece,acontecen, acontecía,acontecían, aconteció, 

acontecieron, acontecerá, acontecerán, acontezca, acon­
tezcan, aconteciera, acontecería, aconteciese, acontecie­
re, acontecieran, acontecerían, aconteciesen, aconte­
cieren. 

ACORDAR. Regular si se refiere á intrumentos ó vo­
ces. Irregular si es á tomar acuerdo. En este caso es 

Acordando, acordado. 
Acuerdo, acuerdas, acuerda, acordamos, acordáis , 

acuerdan. 
Acordaba, acordabas, etc. 
Acordé, acordaste, etc. 
Acordaré, acordarás, etc. 
Acuerda tú, acuerde él , acordemos nosotros, acordad 

vosotros, acuerden ellos. 
Acuerde, acuerdes, acuerde, acordemos, acordéis , 

acuerden. 
Acordára, acordaría, acordase, acordáre, etc. 
ACOSTAR. Como COSTAR. 
ACRECENTAR. Como ALENTAR. 
ACRECER. Como PARECER. 
ADECENTAR. Como ALENTAR. 
ADESTRAR. Adestrando, adestrado. 
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Adiestro, adiestras, adiestra, adestramos, adestráis, 

adiestran. 
Adestraba, adestrabas, etc. 
Adestré, adestraste, etc. 
Adestraré, adestrarás , etc. 
Adiestra tú, adiestre él, adestremos nosotros, ades­

trad vosotros, adiestren ellos. 
Adiestre, adiestres, adiestre, adestremos, adestréis, 

adiestren. 
Adestrára, adestraría, adestrase, adestráre, etc. 
ADHERIR. Como HERIR. 
ADOLECER. Como PXRECER. 
ADORMECER. Como PARECER. 
ADQUIRIR. Adquiriendo, adquirido. 
Adquiero, adquieres, adquiere, adquirimos, adquirís; 

adquieren. 
Adquiria, adquirías, etc. 
Adquirí, adquiristes, adquirió, etc. ^ 
Adquiriré, adquir i rás , etc. 
Adquiere tú, adquiera é l , adquiramos nosotros, ad­

quirid vosotros, adquieran ellos. 
Adquiera, adquieras, adquiera, adquiramos, adqui­

ráis, adquieran. . ' 
Adquiriera, adquiriría, adquiriese, adquiriere, etc. 
ADUCIR. Aduciendo, aducido. 
Aduzco, aduces, aduce, etc. 
Aducía, aducías, etc. 
Aduje, adujiste, adujo, adujimos, adujisteis, adu­

jeron. 
Aduciré, adducirás, etc. 
Aduce tú, aduzca él, aduzcamos nosotros, aducid vo­

sotros, aduzcan ellos. 
Aduzca, aduzcas, aduzca, aduzcamos, aduzcáis, aduz­

can. 
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Adujera, aduciría, adujese, adujere, etc. 
ADVERTIR. Advirtiendo, advertido. 
Advierto, adviertes, advierte, advertimos, advertis, 

advierten. 
Advertía, advertías, etc. 
Advertí, advertiste, advirtió, advertimos, advertis­

teis, advirtieron. 
Advertiré, advert irás, etc. 
Advierte tú , advierta él, advirtamos nosotros, adver­

tid vosotros, adviertan ellos. 
Advierta, adviertas, advierta, advirtamos, advirtáis, 

adviertan. 
Advirtiera, advertiria, advirtiese, advirtiere, etc. 
AFOLLAR. Como HOLLAR. 
AGORAÍl. Agorando, agorado. 
Agüero, agüeras, agüera, agoramos, agoráis, agüe­

ran. 
Agoraba, agorabas, etc. 
Agoré, agoraste, agoró, etc. 
Agoraré, agorarás, etc. 
Agüera tú, agüere él; agoremos nosotros; agorad vo­

sotros, agüeren ellos. 
Agüere, agüeres, agüere, agoremos, agoréis, agüeren. 
Agorara, agoraría, agorase, agoráre, etc. 
AGRADECER. Como PARECER. 
AGUERRIR. Este verbo es defectivo y solo tiene en 

uso lo siguiente. 
Aguirriendo, aguerrido. 
Aguerrimos, aguerrís. 
Aguerrí, aguerriste, aguirrió. aguerrimos, aguerris­

teis, aguirrieron. 
Aguerriré, aguerrirás, aguerr i rá , aguerr irémos,aguer­

riréis, aguerrirán. 
Aguerrios vosotros. 
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Aguirriera, aguerrir ía, aguirriese, aguirriere, y lo 

mismo las demás perdonas. 
ALENTAR. Alentando, alentado. 
Aliento, alientas, alienta, alentamos, alentáis, alien­

tan. 
Alentaba, alentabas, etc. 
Alenté, alentaste, etc. 
Alentaré, alentarás, etc. 
Alienta tú , aliente él, alentemos nosotros, alentad 

vosotros, a/zeraíe» ellos. 
Aliente, alientes, aliente, alentemos, alentéis, alien­

ten. 
Alentara, alentaría, alentase, alentáre, etc. 
ALIQUEBRAR. Como QUEBRAR. 
ALMORZAR. Almorzando, almorzado. 
Almuerzo, almuerzas, almuerza, almorzamos, al­

morzáis, almuerzan. 
Almorzaba, almorzabas, etc. 
Almorcé, almorzaste, etc. 
Almorzaré, almorzarás, etc. 
Almuerza tú, almuerce él, almorcemos nosotros, al­

morzad vosotros, almuercen ellos, ' 
Almuerce, almuerces, almuerce, almorcemos, almor­

céis, almuercen. 
Almorzara, almorzaría, almorzase, almorzare, etc. 
AMANECER. Como PARECER. 
AMOBLAR. Amoblando, amoblado. 
Amueblo, amueblas, amuebla, amoblamos, amobláis, 

amueblan. 
Amoblaba, amoblabas, etc. 
Amoblé, amoblaste, amobló, etc. 
Amoblaré, amoblarás , etc. 
Amuebla tú, amueble él, amoblemos nosotros, arao-

blsrd vosotros, amueblen ellos. 
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Amueble, amuebles, amueble, amoblemos, amobléis, 

amueblen. 
Amoblára, amoblaría, amoblase, amobláre; etc. 
AMOLAR. Como VOLAR. 
AMOLLECER. Como PARECER. 
AMORECER. Como PARECER. 
AMORTECER. Como PARECER. 
AMOVER. Como MOVER. 
ANDAR. Andando, andado. 
Ando, andas, etc. 
Andaba; andabas; etc. 
Anduve, anduviste, anduvo, anduvimos, anduvisteis, 

anduvieron. 
Andaré, andarás , etc. 
Anda tú, ande él, etc. 
Ande, andes, ande, etc. 
Anduviera, andaría, anduviese, anduviere, y lo mismo 

las demás personas. 
ANOCHECER. Como PARECER. 
ANTEDECIR. Como DECIR. 
ANTEPONER. Como PONER. 
ANTEVER. Como VER. 
APACENTAR. Como ALENTAR. 
APARECER. Como PARECER. 
APERCOLLAR. Como HOLLAR. 
APERNAR. Apernando, apernado.-
Apierno, apiernas, apierna, apernamos, apernáis, 

apiernan. 
Apernaba, apernabas, etc. 
Aperné, apernaste, etc. 
Apernaré, apernarás , etc. 
Apierna tú, apierne él, apernemos nosotros, apernad 

vosotros, apiernen ellos. 
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Apierne, apiernes, apierne, apernemos, apernéis , 

apiernen. 
Apernara, apernaría, apernase, apernare, etc. 
APETECER. Como'PARECER. 
APOSTAR. Cuando significa poner de posta es regular 

y se conjuga aposto, apostas, etc. Pero si hacer apuestas 
es irregular y se conjuga como costar. 

APRETAR. Apretando, apretado. 
Aprieto, aprietas, aprieta, apretamos, apretáis, aprie­

tan. 
Apretaba, apretabas, etc. 
Apreté, apretaste, etc. 
Apretaré, apretarás , etc. 
Aprieta tú, apriete él, apretemos nosotros, apretad 

vosotros, aprieten ellos. 
Apriete, aprietes, apriete, apretemos, apretéis, apne-

ten. 
Apretára, apretaría, apretase, apretare, etc. 
APROBAR. Como PROBAR. 
ARGÜIR. Como HUIR. 
ARRECIRSE. Defectivo que solo tiene lo siguiente: 
Arriciéndose, arrecídose. 
Nos arrecimos, os arrecís . 
Me arrecía, te arrecías, etc. 
Me arrecí , te arreciste, se arrició, nos arrecimos, os 

arrecisteis, se arricieron. 
Me arreciré, te arrecirás, etc. 
Arrecios vosotros. 
Me arriciera, arrecir ía , arriciese, arriciere y lo mis­

mo las demás personas. 
ARRENDAR. Arrendando, arrendado. 
Arriendo, arriendas, arrienda, arrendamos, arren­

dáis, arriendan. 
Arrendaba, arrendabas, etc. 
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Arrendé, arrendaste, etc. 
Arrendaré, arrendarás , etc. 
Arrienda tú, arriende el, arrendemos nosotros, ar-

rendad vosotros, ameíi r fe» ellos. 
Arriende, arriendes, arriende, arrendemos, arrendéis , 

arrienden. 
Arrendára, arrendaría, arrendase, arrendáre, etc. 
ARREPENTIRSE. Como SENTIR. 
ASCENDER. Como HENDER. 
ASENTAR. Como ALENTAR. 
ASENTIR. Como SENTIR. 
ASERRAR. Como SERRAR. 
ASIR. Asiendo, asido. 
Asgo, ases, ase, asimos, asis, asen. 
Asia, asias, etc. 
Así, asiste, asió, etc. 
Asiré, asirás, etc. 
Ase ó as tú, asga él , asgamos nosotros, asid vosotros, 

asgan ellos. 
A ^ a , asgas, asga, asgamos, asgáis , asgan. 
Asiera, asiría, asiese, asiere, etc. 
ASOLAR. Como VOLAR. 
ASONAR. Como SONAR. 
ASOSEGAR. Como NEGAR. 
ATAÑER. Como TAÑER. 
ATENDER. Como HENDER. 
ATENERSE. Como TENER. 
ATENTAR. Como ALENTAR cuando significa ir á tien­

tas-, pero cuando es procedimiento contra derecho, es re­
gular y se conjuga atento, atentas, etc. 

ATERIRSE. Defectivo que solo tiene en uso lo si.-
guiente: 

Atiriéndose, aterido. 
Nos aterimos, os aterís. 
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Me ateria, te aterías, etc. 
Me aterí , te ateriste, se atirió, nos aterimos, os ate­

risteis, se atirieron. 
Me ateriré, te ater i rás , etc. 
Aterios vosotros. 
Me ateriría, atiriese, atiriere y lo mismo las demás 

personas. 
ATERRAR. Este verbo es regular y se conjuga aterro, 

aterras, cuando significa causar terror; pero en el senti­
do de derribar es irregular y entonces se conjuga como 
SERRAR. ; .,: VR •../ÍO-SIOTA 

ATESTAR. Este verbo es regular cuando significa. 
testificar; pero irregular cuando llenar 6 henchir, mn-
que no falta quien, como Moratin, lo use como regular 
aun en este sentido. Su conjugación de irregular es la 
siguiente. 

Atestando, atestado. 
Atiesto, atiestas, atiesta, atestamos, atestáis , alies 

tan. 
Atestaba, atestaba*, etc. 
Atesté, atestaste, etc. 
Atestaré, atestarás, etc. 
Atiesta tú, atieste él, atestemos nosotros, atestad vos­

otros, atiesten ellos. 
Atieste, atiestes, atieste, atestemos, atestéis, atiesten. 
Atestára. atestaría, atestase, atestáre, ele, 
ATRAER. Como TRAER. 
ATRAVESAR. Como CONFESAR. 
ATRIBUIR. Como HUIR. 
ATRONAR. Como SONAR. 
AVALENTAR. Como ALENTAR. 
AVANECERSE. Como PARECER 
AVENIR. Como VENIR. 
AVENTAR. Come AIENTAR. 
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AVERGONZAR. Avergonzando, avergonzado. 
Avergüenzo, avergüenzas, avergüenza, avergonzamos, 

avergonzáis, avergüenzan. 
Avergonzaba, avergonzabas, etc. 
Avergoncé, avergonzaste, etc. 
Avergonzaré, avergonzarás, etc. 
Avergüenza t ú , avergüence é l , avergoncemos nos­

otros, avergonzad vosotros, avergüencen ellos. 
Avergüence, avergüences, avergüence. avergoncemos» 

avergonceis, avergüencen. 
Avergonzára, avergonzaría, avergonzase, avergonza­

re, etc. 
AZOLAR. Como Volar. 
BENDECIR. Bendiciendo, bendecido, y bendito. 
Bendigo, bendices, bendice, bendecimos, bendecís, 

bendicen. 
Bendecía, bendecías, etc. 
Bendije, bendijiste, bendijo, bendijimos, bendijisteis, 

bendijeron. 
Bendeciré, bendecirás, etc. 
Bendice tú, bendiga él, bendigamos nosotros, bende­

cid vosotros, bendigan QWOS. 
Bendiga, bendigas, bendiga, bendigamos, bendigáis, 

bendigan. 
Bendijera, bendeciría, bendijese, bendijere, y lo mis­

mo las demás personas. 
BIENQUERER. Como QUERER. 
BLANQUECER. Como PARECEB. 
BRUÑIR. Como PLAÑIR. 
BUIR. Este verbo es defectivo y solo se usa en el infi­

nitivo y en el participio buido. 
BULLIR. Bullendo, bullido. 
Bullo, bulles, etc. 
Bullía, bullías, etc. 
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Fullí, bullíste, bulló, bullimos, bullísteis, bulleron. 
Bulliré, bullirás, etc. 
Bulle tú, bulla él, etc. 
Bulla, bullas, etc. 
Bullera, bulliría, bullese, bullere y lo mismo las de­

más personas. 
CABEB. Cabiendo, cabido. 
Quepo, cabes, cabe, etc. 
Cabía, cabías, etc. 
Cupe, cupiste, cupo, cupimos, cupisteis, cupieron. 
Cabré, cabrás, etc. 
Cabe tú, quepa é l , quepamos nosotros, cabed vos­

otros, quepan ellos. 
Quepa, quepas, quepa, quepamos, quepáis, quepan. 
Cupiera, cabría, cupiese, cupiere y lo mismo las de­

más personas. 
CAEB. Cayendo, caldo. \ 
Caigo, caes, cae, etc. 
Caía, caías, etc. 
Caí, caíste, cayó, etc. 
Caeré, caerás, etc. 
Cae tú , caiga él, caigamos nosotros, caed vosotros, 

caigan ellos. 
Caiga, caigas, caiga, caigamos, caigáis, caigan.. 
Cayera, caería, cayese, cayere, etc. 
CALENTAB. Como ALENTAR. 
CABjEGEB. Como PARECER. 
CEGAB. Como NEGAR. 
CEÑ1B. Como TEÑIR. 
CEBNEB Cerniendo, cernido. 
Cierno, ciernes, cierne, cernemos, cerneas, ciernen. 
Cernía, cernías, etc. 
Cerní, cerniste, cernió, etc. 
Cerneré, cernerás, etc. 
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Cierne tú, cierna él, cernamos [nosotros, cerned vos­

otros, ciernan ellos. 
Cierna, ciernas, cierna, cernamos, cernáis, ciernan. 
Cerniera, cernería, cerniese, cerniere, etc. 
CERRAR. Como SERRAR. 
CIMENTAR. Como ALENTAR. 
CIRCUIR. Como HUIR. 
CLARECER. Como PARECER. 
CLOCAR. Como TROCAR. 
COCER. Cociendo, cocido. 
Cuezo, cueces, cuece, cocemos, cocéis, cuecen. 
Cocía, cocías, etc. 
Cocí, cociste, coció, etc. 
Coceré, cocerás, etc. 
Cuece tú, cueza él, cozamos nosotros, coced vosotros, 

cuezan ellos. 
Cueza, cuezas, cueza, cozamos, cozáis, cuezan. 
Cociera, cocería, cociese, cociere, etc. 
COLAR. Como VOLAR. 
COLEGIR. Como REGIR. 
COLGAR. Como HOLGAR. 
COMEDIR. Como MEDIR. 
COMENZAR. Comenzando, comenzado. 
Comienzo, comienzas, comienza, comenzamos, comen­

záis, comienzan. 
Comenzaba, comenzabas, etc. 
Comencé, comenzaste, etc. 
Comenzaré, comenzarás, etc. 
ComienzaXxx, comience él, comencemos nosotros, co­

menzad vosotros, comiencen ellos. 
Comience, comiences, comience, comencemos, comen­

céis, comiencen. 
Comeozára, comenzaría, comenzase, coraenzáre, etc. 
COMPADECER. Como PARECER. 



CON SÍ 
COMPARECER. Como PARECER. 
COMPETIR. Compitiendo, competido. 
Compito, compites, compite, competimos, competís , 

compiten. 
Competía, competías, etc. 
Competí, competiste, compitió, competimos, compe­

tisteis, compitieron. 
Competiré, competirás, etc. 
Compite iú, compita é\, compitamos oosoliv 5 .m-

petid vosotros, compííím ellos. 
Compita, compitas, compita, compilamos, compitáis, 

compitan. 
Compí re ra , competir ía, compitiese, compitiere, y lo 

mismo las demás personas. 
COMPLACER. Complaciendo, complacido! 
Complazco, complaces, complace, etc. 
Complacía, complacías, etc. 
Complací, complaciste, complació, etc. 
Complaceré, complacerás, etc. 
Complace tú, complazca él, compíazcamos nosotros, 

complaced vosotros, complazcan ellos. 
Complazca, complazcas, complazca, complazcamos, 

complazcáis, complazcan. 
Complaciera, complacería, complaciese, complacie­

re, etc. 
C0MPLAÑ1R. Como PLAÑIR. 
COMPODRECERSE. Como PARECER. 
COMPONER. Como PONER. 
COMPROBAR. Como PROBAR. 
CONCEBIR. Concibiendo, concebido. 
Concibo, concibes, concibe, concebimos, concebís, con-

ciben. ••:. . ÍB'ÍÍ 
Concebía, concebías, etc. 
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Concebí, concebiste, concibió, concebimos, concebís­

teis, concibieron. 
Concebiré, concebirás, etc. 
Concibe tú , concihaél, concibamos nosotros, concebid 

vosotros, conciban ellos. 
Conciba, concibas, conciba, concibamos, concibáis 

conciban. 
Concibiera, concebirla, concibiese, concibiere, y lo 

mismo las demás personas. 
CONCERNIR. Este verbo es irregular, impersonal y 

defectivo. Sólo tiene lo siguiente: 
Concerniendo, concernido. 
Concierne, conciernen, concernía, concernían, con­

cierna, conciernan, concerniera, concerniese, concernie­
ran, concerniesen, concerniere, concernieren. 

CONCERTAR. Como ACERTAR. 
CONCLUIR. Como HUIR. 
CONCORDAR. Como ACORDAR. 
CONDESCENDER. Como HENDER. 
CONDOLERSE. Como MOLER. 
CONDUCIR. Como ADUCIR. 
CONFERIR. Como HERIR. 
CONFESAR. Confesando, confesado, confeso. 
Confieso, confiesas, confiesa, confesamos, confesáis. 

confiesan. 
Confesaba, confesabas, etc. 
Confesé, confesaste, confesó, etc. 
Confesaré, confesarás, etc. 
Confiesa tú, confiese él, confesemos nosotros, confe­

sad vosotros, confiesen ellos. 
Confiese, confieses, confiese, confesemos, confeséis, 

confiesen. 
Confesára, confesaría, confesase, confesare, etc. 
CONFLUIR. Como HUIR. 
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CONMOVER. Como MOVER. 
CONOCER. Conociendo, conocido. 

^Conozco, conoces, conoce, etc. 
Conocía, conocías, etc. 
Conocí, conociste, etc 
Conoceré, conocerás, etc. 
Conoce tú , conozca él, conozcamos nosotros, conoced 

vosotros', conozcan ellos. 
Conozca, conozcas, conozca, conozcamos, conozcáis, 

conozcan. 
Conociera, conocería, conociese, conociere, etc. 
CONSEGUIR. Como SEGUIR. 

; CONSENTIR. Como SENTIR. 
CONSOLAR. Como VOLAR. 
CONSONAR. Como SONAR. 
CONSTITUIR. Como HUIR. 
CONSTREÑIR. Como TEÑIR. 
CONSTRUIR. Como HUIR. 
CONTAR. Contando, contado. 
Cuento, cuentas, cuenta, contamos, contais, cweíi/an 
Contaba, contabas, etc. 
Conté, contaste, contó, etc. 
Contaré, contarás^ etc. 
Cuenta tú, cuente él , contemos nosotros, contad vos­

otros, cuenten ellos. 
Cuente, cuentes, cuente, contemos, contéis, cuenten. 
Contára, contaría, contase, contáre, etc. 
CONTENDER. Como HENDER. 
CONTENER. Como TENER. 
CONTORCERSE Como TORCER. 
CONTRACORDAR. Come ACORDAR. 
CONTRADECIR. Coníradídení /o , condradicho. 
Contradigo, contradices, contradice, contradecimos, 

contradecís, contradicen. 
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Contradecía, contradecías, etc. 
Contradije, contradijiste, contradijo, contradijimos, 

contradijisteis, contradijero7i. 
Contradeciré, contradiré, contradecirás, c o n í r a d i m s , 

contradecirá, contradirá, contradeciremos, contradiré-
mos, contradeciréis, contradiréis, contradecirán, contra-
dirán. 

Contradice tú, contradiga él, contradigamos nosotros, 
contradecid vosotros, contradigan ellos. 

Contradiga, contradigas, contradiga, contradigamos, 
contradigáis, contradigan. 

Contradijera, contradeciría, contradiría, contradije-
M , cmtradijerey lo mismo las demás personas. 

CONTRAER. Como TRAER. 
CONTRAHACER. Como HACER. 
CONTRAPONER. Como PONER. 
CONTRAVENIR. Como VENIR. 
CONTRIBUIR. Como HUIR. 
CONTROVERTIR. Como ADVERTIR. 
CONVALECER; Como PARECER. 
CONVENIR. Como VENIR. 
CONVERTIR. Como ADVERTIR, 
CORREGIR. Como REGIR. 
COSTAR, Costando, costado. 
Cuesto, cuestas, cuesta, costamos, costáis, cuestan. 
Costaba, costabasJ etc. 
Costé, costaste, costó, etc. 
Costaré, costarás, etc. 
Cuesta tu, cueste él, costemos nosotros, costad vos­

otros, cuesten ellos. 
Cueste, cuestes, cueste, costemos, costéis, cuesten. 
Costara, costaría, costase, costáre, etc. 
CRECER. Como PARECER. 
DAR. Dando, dado. 
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Doy, das, da, damos, dais, dao. 
Daba, dabas, etc. 
Di, diste, dio, dimos, disteis, dieron. 
Daré, daráSj etc. 
Da tú , dé él, demos nosotros, dad vosotros, den ellos. 
Dé, des, dé, demos, deis, den. 
Diera, daría, diese, diere, etc. 
DECAER". Como CAER. 
DECENTAR. Como ALEKTAU. 
DECIR, Diciendo, dicho. 
Digo, dices, dice, decimos, decís, dicen 6 diz. 
Decia, decias, ele-. 
Dije, dijiste, dijo, dijimos, dijisteis, dijeron. 
Diré, dirás, dirá, diremos, diréis, dirán. 
Di tú, diga él, digamos üosóttos, decid vosotros, di-

gan ellos. 
Diga, digas, diga, digamos, digáis, digan. 
Dijera, M r l a , dijese, dijere y lo mismo las demás 

personas. 
DECRECER. Como PAUEOEK. 
DEDUCIR. Como ADUCIR. 
DEFENDER.'Como. HENDER. 
DEFENECER. Como PARECER. 
DEFERIR. Como HERIB. 
DEGOLLAR. Como HOLLAR. 
DEMOLER. Como MOLER. 
DEMOSTRAR. Como MOSTRAR. 
DENEGAR. Como NEGAR. 
DENEGRECER. Como PARECER. 
DENOSTAR. Como COSTAR. 
DENTAR. Como ALENTAR, 
DEPONER. Como PONER. 
DERRENEGAR. Como NEGAR. 
DERRENGAR. Derreogando, derrengado. 
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Derriengo, derriengas, derrienga, derrengamos, der­

rengáis, derriengan. 
Derrengaba, derrengabas, etc. 
Derrengué, derrengaste, derrengó, etc. 
Derrengaré, derrengarás , etc. 
Derrienga lú, derriengue él, derrenguemos nosotros, 

derrengad vosotros, dei'rienguen ellos. 
Derriengue, derriengues, derriengue, detrenguemos, 

derrenguéis, derrienguen. 
Derrengára, derrengaría, derrengase, derrengáre, etc. 
DERRETIR. Como COMPETIR. 
DERRUIR. Como HUIR. 
DESABASTECER. ComO PARECER. 
DESACERTAR. Como ACERTAR. , 
DESACORDAR. Como ACORDAR. 
DESADORMECER. Como PARECER. 
DESADVERTIR. Como ADVERTIR. 
DESAFORAR. Éste verbo es regular cuando significa 

redimir ó quitar á una heredad el censo llamado foro, é 
irregular en las demás acepciones, en cuyo caso se con­
juga como AGORAR. 

DESAGRADECER. Como PARECER. 
DESALENTAR. Como ALENTAR. 
DESANDAR. Como ANDAR. 
DESAPARECER. Como PARECER. 
DESAPRETAR. Como APRETAR. 
DESAPROBAR. Como PROBAR. 
DESARRENDAR. Como ARRENDAR. 
DESASENTAR. Como ALENTAR. 
DESASIR. Como ASIR. 
DESASOSEGAR. Como NEGAR. 
DESATENDER. Como HENDER. 
DESATENTAR. Como ATENTAR. 
DESATERRAR. Como SERRAR. 
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DESAVENIR. Como VENJR. 
DESBASTECER. Como PARECER. 
DESBRAVECER. Como PAREGER. 
DESCABULLIRSE. Como BDLLIR. 
DESCAECER. Como PARECER. 
DESCENDER. Como HENDER. 
DESCEÑIR. Como TEÑIR. 
DESCOLGAR. Como HOLGAR. 
DESCOLLAR. Descollando, descollado. 
Descuello, descuellas, descuella, descollamos, desco­

lláis, descuellan. , 
Descollaba, descollabas, etc. 
Descollé, descollaste, descolló, etc. 
Descollaré descollarás, etc. 
Descuella tú, descuelle él, descollemos nosotros, des­

collad vosotros, descuellen ellos. 
Descuelle, descuelles, descuelle, descollemos, desco­

lléis, descuellen. 
Descollára, descollaría, descollase, descolláre, etc. 
DESCOMEDIRSE: Como MEDIR. 
DESCOMPONER. Como PONER. 
DESCONCERTAR. Como ACERTAR. 
DESCONOCER. Como CONOCER. 
DESCONSENTIR. Como SENTIR. 
DESCONSOLAR. Como VOLAR. 
DESCONTAR. Como CONTAR. 
DESCONVENIR. Como VENIR. 
DESCORDAR. Como ACORDAR. 
DESCORNAR. Descornando, descornado. 
Descuerno, descuernas, descuerna, descornamos, des -

cornais, descuernan. 
Des.cornaba, descornabas, etc. 
Descorné, descornaste, descornó, etc. 
Descornaré, descornarás, etc. 
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Descuerna tú, descuerne él, descornemos nosotros, 

descornad vosotros, descuernen ellos. 
Descuerne, descuernes, descuerne, descornemos, des­

cornéis, descumim. 
Descornára, descornarla, descornase, descornáre, etc. 
DESCRECER. Como PARECER. 
DESDAR. Como DAR. 
DESDECIR. Lo mismo que CONTRADECIR. 
DESDENTAR. Como ALENTAR. 
DESEMDEBECERSE. Como PARECER. 
DESEMBELLECER. Como PARECER. 
DESEMBRAVECER. Como PARECER. 
DESEMPEDRAR. Como EMPEDRAR. 
DESEMPOBRECER. Como PARECER. 
DESENCARECER. Como PARECER. 
DESENCERRAR. Como SERRAR. 

•DESENCORDAR. Como ACORDAR. 
DESENCRUDECER. Como PARECER. 
DESENCRÜELEGER. Como PARECER. 
DESENFURECERSE. Como PARECER. 
DESENGROSAR. Como ENGROSAR. • 
DESENMOHECER. Como PARECER. 
DESENMUDECER. Como PARECER. 
DESENSOBERBECER. Como PARECER, 
DESENTENDERSE. Como HENDER. 
DESENTERRAR. Como SERRAR. 
DESENTORPECER. Como PARECER. 
DESENTRISTECER. Como PARECER. 
DESENTUMECER. Como PARECER. 
DESENVOLVER. Como VOLVER. 
DESFALLECER. Como PARECER. 
DESFAVORECER. Como PARECER. 
DESFLOCAR. Gomo TROCAR. 
DESFLORECER. Como PARECER. 
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DESFORTALECER. Como PARECER 
DESGORERNAR. Como APERNAR 
DESGUARNECER. Como PARECER 
DESHACER. Como HACER. 
DESHELAR. Como HELAR. 
DESHERRAR. Desherbando, desherbado. 
Deshierbo, deshierbas, deshierba, desherbamos, des-

nevhais, deshierban. 
Desherbaba, desherbabas, etc. 
Desherbaré, desherbarás, etc. 
Desherbé, desherbaste, desherbó, etc. 
Desherbaré, desherbarás, etc. 
Deshierba tú, deshierbe él, desherbemos nosotros 

«esherbad vosotros, deshierben ellos. 
Deshierbe, deshierbes, deshierbe, desherbemos, des­

herbéis , deshierben. 
Desherbára, desherbaría, desherbase, desherbáre etr 
DESHERRAR. Como SERRAR. 
DESHOMBRECERSE. Como PARECER 
DESHUMEDECER. Como PARECER. 
DESIMPONER Como PONER. 
DESINVERNAR. Como APERNAR. 
DESLEIR. Desliendo, desleído. 
Deslio, deslies, deslié, desleimos, desleís, deslien. 
Desleía, desleías, etc. 
Desleí, desleiste, deslió, desleimos, desleisteis des­

ueran. ' 
Des'leiré, desleirás, etc. 
Deslié \ ú , deslía é\, desliamos nosotros, desleíd vos­

otros, deslian ellos. 
Deslía, deslias, deslia. desliamos, desliáis, deslian. 
Desliera, Desleiría, desliese, desliere y lo mismo las 

demás personas. 

DESLENDRAR. Deslendrando, deslendrado. 
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Desliendro, desliendras, desliendra, deslendramos, 

deslendráis, desliendran. 
Deslendraba, deslendrabas, etc. 
Deslendré, deslendraste, deslendró, etc. 
Deslendraré, deslendrarás, etc. 
Desliendra tú, desliendre él , deslendremos nosotros, 

deslendrad vosotros, desliendren ellos. 
Desliendre, desliendres, desliendre, deslendremos, 

deslendréis, desliendren. 
Deslendrára, deslendraría, deslendrase, deslendra­

re, etc. 

DESLUCIR. Como LUCIR. 
DESMARRIRSE. Este verbo es defectivo y no muy 

usado. Solo tiene lo siguiente. 
Desmarriéndose, desmarrido. 
Nos desmarrimos, os desmarrís . 
Me desmarría, te desmarrías , se desmarría, nos des­

marr íamos, os desmarríais, se desmarr ían . 
Me desmarrí , te desmarriste, se desmarrió, nos des­

marrimos, os desmarristeis, se desmarrieron. 
Me desmarr i ré , te desmarr irás , se desmarr i rá , nos 

desmarrirémos, os desmarriréis , se desmarr i rán . 
Desmarrios vosotros. 
Me desmarriría, desmarriese, desraarrierey lo mismo 

las demás personas. 
DESMEDIRSE. Como MEDIR. 
DESMELAR. Como ENMELAR. 
DESMEMBRAR. Desmembrando, desmembrado. 
Desmiembro, desmiembras, desmiembra, desmembra­

mos, desmembráis , desmiembran. 
Desmembraba, desmembrabas, etc. 
Desmembré, desmembraste, desmembró, etc. 
Desmembraré, desmembrarás, etc. 
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Desmiembra tú, desmiemfrre él, desmembremos nos­

otros, desmembrad vosotros, desmie7nbren ellos. 
Desmiembre, desmiembres, desmiembre, desmembre­

mos, desmembréis , desmiemhren. 
Desmembrára, desmembraría , desmembrase, desmem-

bráre , etc. 
DESMENTIR. Como SENTIR. 
DESMERECER. Como PARECER. 
DES MULLIR. Como DÜLUR. 
DESNEVAR. Como NEVAR. 
DESOBEDECER. Como PARECER. 
DESOIR. Como Oir. 
DESOLAR. Como VOLAR. 
DESOLDAR. Como SOLDAR. 
DESOLLAR. Como HOLLAR. 
DESOBSTRUIR. Como HUIR. 
DESOSAR. Este verbo es regalar cuando significa no 

osar, y entonces se conjuga desosó, desosas; pero cuan­
do es quitar los huesos, es irregular, y se conjuga así . 

Desosando, desosado. 
Deshueso, deshuesas, deshuesa, desosamos, desosáis, 

deshuesan. 
Desosaba, desosabas, etc. 
Desosé, desosaste, desosó, etc. 
Desosaré, desosarás, etc. 
Deshuesa tú, deshuese él, desosemos nosotros, deso­

sad vosotros, deshuesen ellos. 
Deshuese, deshueses, deshuese, desosemos, desoséis, 

deshuesen. 
Desosara, desosaría, desosase, desosáre, etc. 
DESPARECER. Cómo PARECER. 
DESPAVORIR. Este verbo es defectivo y solo tiene lo 

siguiente. 
Desparido. 
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Despavorimos, despavorís. 
Despavoría, despavorías, despavoría, despavoríamos, 

despavoríais^ despavorían. 
Despavorí, despavoriste, despavorió, despavorimos, 

despavoristeis, despavorieron. 
Despavoriré, despavorirás, despavorirá, despavóri ré-

mos, despavoriréis, despavonrán. 
Despavorios vosotros. 
Despavoriría, despavorirías, despavoriría, despavori­

ríamos, despavoriríais, despavorirían. 
DESPEDIR. Como PEDIR. 
DESPEDRAR. Como EMPEDRAR. 
DESPERECER. Como PARECER. 
DESPERNAR. Como APERNAR. 
DESPERTAR. Despertando, despertado, despierto.. 
Despierto, despiertas, despierta, désperlaraos, des» 

pértais, despiertan. 
Despertaba, despertabas, etc. 
Desperté, despertaste, despertó, etc. 
Despertaré, despertarás, etc.. 
Despierta tú, despierte é l , despertemos nosotros, 

despertad vosotros, despierten ellos. 
Despierte, despiertes, despierte, despertemos, des­

pertéis, despierten. 
Despertára, despertaría, despertase, despertáre, etc. 
DESPEZAR.'Este verbo es regular cuando significa 

adelgazar un cañón por un extremo para enchufarlo en 
otro; pero cuando significa separar las partes ó piezas de 
la planta de un edificio para ejecutar los cortes que por-^ 
responden en cada piedra, es irregular, y se conjuga 
como EMPEZAR. 

DESPLACER. Como COMPLACER, 
DESPLEGAR. Como NEGAR. 
DESPOBLAR. Como AMOBLAR. 
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DESTEÑIR. Como TEÑIR. 
DESTERRAR. Desterrando, desterrado. 
Destierro, destierrasy desiierra, desterramos,, des­

te r rá i s , destierran. 
Desterraba, desterrabas, etc. 
Desterré, desterraste, desterrón ete. 
Desterraré, deslerrarás. etc. 
Destierra tu, destierre él, desterremos nosotros, des­

terrad'vosotros, destierren ellos. 
Destierre, destierres, destierre, desterremos, dester^ 

reis, destierren. 
Desterrara, desterraría, desterrase, desterráre , ote: 
DESTITUIR. Como Hum. 
DESTORCER. Como TOKCER. 
DESTROCAR Como TROCAR. 
DESTRUIR. Como HUIR. 
DESVANECER. Como PARECER. 
DESVENTAR. Como ALENTAR. 
DESVÉRDÉCER. Como PARECER. 
DESVERGONZAR. Como AVERGONZAR. 
DESVOLVER. Como VOLVER. 
DETENER. Como TENER. 
DETRAER. Como TRAER . 
DEVOLVER. Como VOLVER. 
DIFERIR. Como HERIR. 
DIFLUIR. Como HUIR. 
DIGERIR. Digiriendo, digerido. 
Digiero, digieres, digiere, digerimos, digerís, digierkm. 
Digería, digerías, etc. 
Digerí, digeriste, digirió, digerimos, digeristeis, digi­

rieron. 
Digeriré, digerirás, etc. 
Digiere tú, digiera él, digiramos nosotros, digerid 

vosotros, íií^ierfoi ellos. 
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Digiera, digieras, digiera, digiramos, digiráis, di­

gieran.. 
Digiriera, digeriría, digiriese, digiriere y lo mismo 

las demás personas. 
DILUIR. Como HOIR. 
DISCERNER. Como CERNER. 
DISCERNIR. DiscirniendOj discernido. 
Discierno, disciernes, discierne, discernimos^ discer­

nís; disciernen. 
Discernía, discernías, etc. 
Discerní, discerniste, discirnió, dicernimos, discernis­

teis, discirnieron. 
Discerniré, discernirás , etc. 
Discierne tú, discierna él, discirnamos nosotros, dis­

cernid vosotros, disciernan ellos. 
Discierna, disciernas, discierna, discirnamos, dis-

eirnais, disciernan. 
Discirniera, discerniría, discirniese, discirniere y lo 

mismo las demás 'personas. 
DISCONVENIR. Como VENIR. 
DISCORDAR. Como ACORDAR. 
DISENTIR. Como SENTIR. 
DISMINUIR. Como HUIR. 
DISOLVER. Como VOLVER. 
DISONAR. Como SONAR. 
DISPERTAR. Como DJESPERTAR. 

, DISPLACER. Como COMPLACER. 
DISPONER. Como PONER. 
DISTENDER. Como HENDER. 
DISTRAER. Como TRAER. 
DISTRIBUIR. Como HUIR. 
DIVERTIR. Como ADVERTIR. 
DOLER. Doliendo, dolido. 
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Duelo, dueles, duele, dolemos, doléis, duelen. 
Dolía, dolías, etc. 
Dolí, doliste, dolió, etc. 
Doleré, dolerás, etc. 
Duele tú , duela él, dolamos nosotros, doled vosotros, 

duelan ellos. 
Duela, duelas, duela, dolamos, doláis, duelan. 
Doliera, dolería, doliese, doliere, etc. 
DORMIR. Durmiendo, dormido. 
Duermo, duermes, duerme, dormimos, dormís, duer-

rttlnJ: -' • >K3 . ' '• afij'̂ l 
Dormía, dormías, etc. 
Dormí, dormiste, durmió, dormimos, dormisteiSi rft/r-

mieron. 
Dormiré, dormirás , etc. 
Duerme Xú, duerma él, durmamos nosotros, dormid 

Tosotros, duerman ellos. 
Duerma, duermas, duerma, durmamos, durmáis, 

duerman. 
Durmiera, dormiría, durmiese, durmiere y lo ipismo 

las demás personas. 
EDUCIR. Como ADUCIR. 
ELEGIR. Eligiendo, elegido, e/ecío. 
Elijo, eliges, elige, elegimos, elegís, eligen. 
Elegía, elegías, etc. 
Elegí, elegiste, eligió, elegimos, elegisteis, eligieron. 
Elegiré, elegirás, etc. 
Elige tú, elija él, elijamos nosotros, elegid vosotros, 

elijan ellos. 
El i ja , elijas, elija, elijamos, elijáis, elijan. 
Eligiera, elegiría, eligiese, eligiere y lo mismo las 

demás personas. 
EMBARBECER. Como PARECER. 
EMBASTECER. Como DARECER. 
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EMBEBECER. Como PARECER. 
EMBELLECER. Como PARECER. 
EMBERMEJECER. Como PARECER. 
EMBESTIR. Como VESTIR. 
EMBLANDECER. Como PARECER. 
EMBLANQUECER. Como PARECER. 
EMBOBECER. Como PARECER. 
EMBOSQUECER. Como PARECBÍÍ; 
EMRRAVECER. Como PARECER. 
EMBRUTECER. Como PARECER. 
EMPEDERNIR. Este verbo es defectivo y solo tienela 

siguiente: 

Empedernido'; 
Empedernimos, empedernis. 
Empedernia, empedernías, etc.. 
Empederní , empederniste, empvttiftHó, empede^QÍ-

mos, empedernisteis, empedirnieron. 
Empederniré, empederríirás, etc. 
Empedernios vosotros. 
Empedirniei*a, empedérn iTÍa i , einpedirniese\, empedir-

niere, etc. 
EMPEDRAR. Empedrando, crtípedtódoi 
Empiedro, empiedras, empiedra-, empedramos, éíttlpe-

drais, empied'rán. 
Empedraba, empedrabas, etc. 
Empedré, empedraste, empedró, etc. 
Empedraré, empedrarás , etc. 
Empiedra iñ, empiedre él, empedremos nosotros-, em­

pedrad vosotros, empiedren ellos. 
Empiedre, empiedres, empiedre, empedremos, empe­

dréis, empiedren. 
Empedrara, empedraría, empedrase, empedrare, etev 
EMPEQUEÑECER. Como PARECER. 
EMPEZAR. Empezando, empezado. 
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Empiezo, empiezas, empieza, empezamos, empezáis, 

empiezan. 
Empezaba, empezabas, etc. 
Empecé, empezaste, empezó, etc. 
Empezaré , empezarás, etc. 
Empieza tú , empiece él, empecemos nosotto's, eífli'pe-

zad vosotros, empiecen ellos. 
Empiece, empieces, empiece, empecemos; empecéis, 

empiecen. 
Empezára, empezaría, empezase, empezare, ett. 
EMPLASTECER. Como PARECER. 
EMPLUMECER. Como PARECER. 
EMPOBRECER; Como PARECER. 
EMPODRECER. Como PARECER. 
EMPOLTRONECERSE. Como PARECE .̂ 
EMPORCAR. Emporcando, emporcado. 
Empuerco, empuercas, eiripuerca:, emporcamoé, em­

porcáis, e»íp;¿é?'Cím. 
Emporcaba, emporcabas, etc. 
Emporqué, emporcaste, emporcó,- etc. 
Emporcaré, emporcarás, etc. 
Empuerca lúj 'éthpüerQue él, emporquemos no's'ot-ros, 

emporcad vosotros, empuerquen ellos. 
Empuerque, empuerques, empuerque, empofitfu'étóos, 

emporquéis, empuerquen. 
Emporcara, emporcaría, emporcase, emporcaré; etc. 
ENALTECER. Como PARECER. 
ENARDECER. Como PARECER. 
ENCABELLECERSE. Como PARECÉR. 
ENCALVECER. Gomo PARECER. 
ENCALLECER. Como PARECER. 
ENCANDECER. Como PARECER. 
ENCANECER. Como PAREBER. 
ENCARECER. Como PARECER. 
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ENCARNECER. Como PARECER. 
ENCENDER. Como HENDER. 
ENCENTAR. Encentando, encentado. 
Enciento, encientas, encienta, encentamos, encentáis, 

encientan. 
, Encentaba, encentabas, etc. 

Encenté, encentaste, encentó, etc. 
Encentaré, encentarás, etc. 
Encienta tú, enciente él, encentemos nosotros, encen­

tad vosotros, encienten ellos. 
Enciente, encientes, encienle, encentemos, encentéis , 

encienten. 
Encentára, encentaría, encentase, encentare, etc. 
ENCERRAR. Como SERRAR. 
ENCLOCAR. Como TROCAR. 
ENCLOQUECER. Como PARECER. 
ENCOMENDAR. Como ARRENDAR. 
ENCONTRAR. Encontrando, encontrado.. 
Encuentro, encuentras, encuentra, encontramos, en­

contráis, encuentran. 
Encontraba, encontrabas, etc. 
Encontré, encontraste, encontró, etc. 
Encontraré, enco.ñtrarás, etc. 

. Encuenlm tú, mcuentre él, encontremos nosotros, 
encontrad vosotros, encuentren ellos. 

Encuentre, encuentres, encuentre, encontremos, en­
contréis, encuentren. 

Encontrára, encontraría, encontrase^ encontráre, etc.-
ENCORAR. Encorando, encorado. 
Encuero, encueras, encuera, encoramos, encoráis, en­

cueran. 
Encoraba, encorabas, eto. 
Encoré, encoraste, encoró, etc. 
Encoraré, encorarás, etc. 
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Encuera tu, encuere é l , encoremos nosotros, encorad 

vosotros, encueren ellos. 
Encuere, encueres, encuere, encoremos, encoréis, en­

cueren. 
Encofára, encoraría, encorase, encorare. 
ENCORDAR. Como ACORDAR. 
ENCORECER. Como PARECER. 
ENCORNAR. Como DESCORNAR. 
ENCOVAR. Encovando, encovado. 
Encuevo, encuevas, encueva, encovamos, encováis, 

encuevan. ; 
Encovaba, encovabás, etc. 
Encové, encovaste, encovó, etc. 
Encovaré, encovarás, etc. 

Encueva tú, encueve él, encovemos nosotros, encovad 
vosotros, encueven ellos. 

Encueve, encueves, encueve, encovemos, encovéis, 
encueven. 

Encovára, encovaría, encovase, encováre, etc. 
ENCRUDECER. Como PARECER. 
ENCRUELECER. Como PARECER. 
ENCUBERTAR. Como ACERTAR. 
ENDENTAR. Como ALENTAR. 
ENDENTECER. Como PARECER. 
ENDURECER. Como PARECER. 
ENFIERECERSE. Como PARECER. 
ENFLAQUECER. Como PARECER. 
ENFRANQUECER. Como PARECER. 
ENFURECER. Como PARECER. 
ENGORAR. Como AGORAR. 
ENGRANDECER. Como PARECER. 
ENGREIR. Como REÍR. 
ENGROSAR: Engrosando, engrosado. 
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Engrueso, engruesas, engruesa, engrosamos, engro­

sáis, engruesan. 
Engrosaba, engrosabas, etc. 
Engrosé, engrosaste, engrosó, etc. 
Engrosaré, engrosarás, etc. 
Engruesa tú, engruese él, engrosemos nosotros, en­

grosad vosotros, engruesen ellos. 
Engruese, engrueses, engruese, engrosemos, engro­

séis, engruesen. 
Engrosára, engrosaría, engrosase, engrosare, etc. 
ENGRUMECERSE. Como CARECER. 
ENGULLIR. Como BULLIR. 
ENHAMBRECER. Como PARECER. 
ENHAMBRENTAR. Como ALENTAR. 
ENHESTAR. Como ATESTAR. 
ENLENZAR. Como COMENZAR. 
ENLOQUECER. Como PARECER. 
ENLUCIR. Como LUCIR. 
ENLLENTECER. Como PARECER. 
ENMAGRECER. Como PARECER. 
ENMALECER. Como PARECER. 
ENMARILLECERSE. Como PARECER. 
ENMELAR. Enmelando, enmelado. 
Enmielo, enmielas, enmiela, enmelamos, enmelá is , 

enmielan. ' 
Enmelaba, enmelabas, etc. 
Enmelé, enmelaste, enmeló, etc. 
Enmelaré, enmelaras, etc. 
Enmiela tú, enmiele él, enmelemos nosotros, enme­

lad vosotros, enmielen ellos. 
Enmiele, enmieles, enmiele, enmelemos, enmeléis, m-

mielen. 
Enmelára, enmelaría, enmelase, enmelare, etc. 
ENMENDAR. Enmendando, enmendado. 
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Enmiendo, enmiendas, enmienda, enmendamos, en­

mendáis , e/imiendan. 
Enmendaba, enmendabas, etc. 
Enmendé, enmendaste, enmendó, etc. 
Enmendaré , enmendarás , etc. 
EnmiendaXñ, enmiende é\, enmendemos nosotros, en­

mendad vosotros, enmienden ellos. 
Enmiende, enmiendes, enmiende, enmendemos, en­

mendéis, etwrwewdew. . 
Enmendara, enmendaría, enmendase, enmendáre, etc. 
ENMERDAR. Como JAMERDAR. 
ENMOHECER. Como PARECER. 
ENMOLLECER. Como PARECER. 
ENMUDECER. Como PARECER. 
ENNEGRECER. Como PARECER. 
ENNOBLECER. Como PARECER. 
ENNUDECER. Como PARECER. 
ENORGULLECER. Como PARECER. 
ENRALECER. Como PARECER. 
ENRARECER. Como PARECER. 
ENRIQUECER. Como PARECER. 
ENROBUSTECER. Como PARECER. 
ENRODAR. Como RODAR. 
ENROJECER. Como PARECER. 
ENRONQUECERL Como PARECER. 
ENROÑECER. Como PARECER. 
ENRRUINECERSE. Como PARECER. 
ENSALMORAR. Como AGORAR. 
ENSANDECER. Como PARECER. 
ENSANGRENTAR. Como ALENTAR. 
ENSOBERBECER. Como PARECER. 
ENSOÑAR. Como SOÑAR. 
ENSORDECER. Como PARECER. 
ENTALLECER. Como PARECER. 
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ENTENDER. Como HENDER. 
ENTENEBRECER. Como PARECER. 
ENTERNECER. Como PARECER. 
ENTERRAR. Como SERRAR. 
ENTIGRECERSE. Como PARECER. 
ENTONTECER. Como PARECER. 
ENTORPECER. Como PARECER. 
ENTORTAR. Entortando, entortado. 
Entuerto, entuertas, entuerto,, entortamos, entortáis , 

en tuertan. 
Entortaba, entortabas, etc. 
Entorté , entortaste, entortó, etc. 
Entor taré , entortarás, etc. 
Entuerto, tú, entuerte él , entortemos nosotros, entor­

tad vosotros, eniuerten ellos. 
Entuerte, entuertes, entuerte, entortemos, entortéis , 

entuerten. 
Entortara, entortaría, entortase, entor táre , etc. 
ENTREDECIR. Como CONTRADECIR. 
ENTREGERIR. Como HERIR. 
ENTRELUCIR. Como LUCIR. 
ENTREMORIR. Como MORIR. 
ENTREOIR. Como OÍR. 
ENTREPARECERSE. Como PARECER. 
ENTREPERNAR. Como APERNAR. 
ENTREPONER. Como PONER. 
ENTRETENER. Como TENER. 
ENTREVER. Como VER. 
ENTRISTECER. Como PARECER. 
ENTULLECER. Como PARECER. 
ENTUMECER. Como PARECER. 
ENVANECER. Como PARECER. 
ENVEJECER. Como PARECER. 
ENVERDECER. Como PARECER. 
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ENVESTIR. Como VESTIR. 
ENVILECER. Como PARECER . 
ENVOLVER. Como VOLVER. 
ENZURDECER. Como PARECER. 
EQUIVALER. Como VALER; 
ERGUIR. Este verbo es defectivo porque no se usa la 

primera persona del presente, pero tiene todo lo demás. 
Irguiendo, erguido. 
Yerges ó irgues, yergue ó irgue, erguimos, erguis, yer~ 

guen ó irguen. 
Erguía, erguías, et^ 
Ergu í , erguís te , irguió, erguimos, erguísteis , tV-

guieron. 
Erguiré, erguirás, etc. 
Yergue ó irgue tú, yerga ó irga él, irgamos nosotros, 

erguid vosotros, yergan ó «'^(m ellos. 
Yerga ó irga, yergas ó irgas, y lo mismo las demás 

personas. 
Irguiera, erguiría, ir guíese, irguiere,'y lo mismo las 

demás personas. 
ERRAR Errando, errado. 
Yerro, yerras, yerra, erramos, erráis, yerran. 
Erraba,errabas, etc. 
Erré , erraste, erró, etc. 
Erraré , errarás, etc. 
Yerra tú, yerre él, erremos nosotros, errad vosotros, 

yerren ellos. 
Yerre, yerres, yerre,- erremos, erréis, yerren. 
Errára , erraría, errase, erráre , etc. 
ESCABULLIRSE. Como BULLIR. 
ESCANDECER. Como PARECER. 
ESCARMENTAR. Escarmentando, escarmeutado. 
Escarmie7ito, escarmientas, escarmienta, esc&vmznta.-

mos, escarmentáis, escarmientan. 
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Escarmentaba, escarmentabas, etc. 
Escarmenté, escarmentaste, escarmentó, etc. 
Escarmentaré, escarmentarás, etc. 
Escarmienta tú, escarmiente él, escarmentemos nos­

otros, escarmentad vosotros, escarmienten ellos. 
Escarmiente, escarmientes, escarmiente, escarmente­

mos, escarmentéis, escarmienten. 
Escarmentára, escarmentaría, escarmentase, escar­

mentare y lo mismo las demás personas. 

ESCARNECER. Como PARECER. 
ESCLARECER. Como PARECER. 

ESCOCER. Escociendo, escocido. 
Escuezo, escueces, escuece, escocemos, escocéis, es­

cuecen. 
Escocía, escocías, etc. 

, Escocí, escociste, escoció, etc. 
Escoceré, escocerás, etc. 
Escuece tú, escueza él, escozamos nosotros, escoced 

vosotros, escuezan ellos. 
Escueza, escuezas,'escueza, escozamos, escozáis, es­

mezan. 
Escociera, escocería, escociese, escociere, etc. 
ESFORZAR. Como FORZAR. 
ESTABLECER. Como PARECER. 

ESTAR. Estando, estado. 
Estoy, estás, está, estamos, estáis, están. 
Estaba, estabas, etc. 
Estuve, estuviste, estuvo, estuvimos, estuvisteis, estu­

vieron. 
Estaré, estarás, etc. ' 
Está tú, esté él, estemos nosotros, estad vosotros, es­

tén ellos. 
Esté, estés, esté, estemos, estéis, estén. 
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Estuviera, estaría, estuviese, estuviere, y \o mismo las 

demás personas. 
ESTATUIR. Como HUIR. 
ESTREGAR. Estregando, estregado. 
Estriego, estriegas, estriega, estregamos, estregáis , 

estriegan. 
Estregaba, estregabas, etc. 
Estregué, estregaste, estregó, etc. 
Estregaré, estregarás, ele. 
Estriega tú, estriegue él, estreguemos nosotros, estre­

gad vosotros, estrieguen ellos. 
Estriegue, estriegues, estriegue, estreguemos, estre­

guéis, estrieguen. 
Estregára, estregaría, estregase, estregáre, etc. 
ESTREMECER. Como. PARECER. 
ESTREÑIR. Como TEÑIR. 
EXCLUIR. Como HUIR. 
EXPEDIR. Como PEDIR. 
EXPONER. Como PONER. 
EXTENDER. Como TENDER. 
EXTRAER. Como TRAER. 
EXTREÑIR. Como^TEÑIR. 
FALLECER. Como PARECER. 
FAVORECER. Como PARECER. 
FENECER. Como PARECER. 
FERRAR. Como SERRAR. 
FLORECER. Como PARECER. 
FLUIR. Como HUIR. 
FOLLAR. Como HOLLAR. 
FORTALECER. Como PARECER. 
FORZAR. Forzando,, forzado. 
Fuerzo, fuerzas, fuerza, forzamos, forzáis, fuerzan. 
Forzaba, forzabas, etc. 
Forcé, forzaste, forzó, etc. 
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Forzaré, forzarás, etc. 
Fuerza tú, fuerce él. forcemos nosotros, forzad vos­

otros, fuercen ellos. 
Fuerce, fuerces, fuerce, forcemos, forcéis,/iwercew. 
Forzára, forzaría, forzase, forzáre, etc. 
I'REGAR. Fregando, fregado. 
Friego, friegas, friega, fregamos, fregáis, friegan. 
Fregaba, fregabas, etc. 
Fregué, fregaste, fregó, etc. 
Fregaré, fregarás, etc. 
Friega tú, friegue él, freguemos nosotros, fregad vos­

otros, frieguen ellos-
Friegue, friegues, friegue, freguemos, freguéis, frie­

guen. 
Fregára , fregaría, fregase, fregáre, etc. 
FREIR. Friendo, freído, frito. 
Frió, fries, frie, freimos, freís, frien. 
Freía, freías, etc. 
Freí, freiste, frió, freimos, freisteis, frieron. 
Frei ré , freirás, etc. 
Frie tú , fria él, friamos nosotros, freid vosotros,-

frian ellos. 
F r i a , frias, fria, friamos, friáis, frian. 
Friera , freiría, friese, friere, y lo mismo las demás 

personas. 
GAÑIR. Como PLAÑIR. 
GARANTIR. Este verbo es defectivo y solo tiene en 

uso lo siguiente: 
Garantimos, garantís . 

-Garantía, garantías, etc. 
Garantí, garantiste, garantió, garantimos, garantis­

teis, garantieron. 
Garantiré, garantirás , etc. 
Garantid vosotros. 
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Garantiría, garantiese, garantiere, y lo mismo las de­

más personas. 
GE MECER. Como PARECER. 
GEMIR. Gimiendo, gemido. 
Gimo,,gimes, gime, gemimos, gemís, gimen. 
Gemía, gemías, etc. 
Gemiré, gemirás, etc. 
Gemí, gemiste, gimió, gemimos, gemísteis, gimieron. 
Gime tú, gima él, gimamos nosotros, gemid vosotros, 

giman ellos. 
Gima, gimas, gima, gimamos, gimáis, giman. 
Gimiera, gemiría, gimiese, gimiere, y lo mismo las 

demás personas. 
GOBERNAR. Gobernando, gobernado. 
Gobierno, gobiernas,_gobierna, gobernamos, gober­

náis, gobiernan. 
Gobernaba, gobernabas, etc. 
Goberné, gobernaste, gobernó, etc. 
Gobernaré, gobernarás, etc. 
Gobierna tú , gobierne él, gobernemos nosotros, go­

bernad, vosotros, gobiernen ellos. 
Gobierne, gobiernes, gobiernef gobernemos, gober­

néis , gobiernen. 
Gobernára, gobernaría, gobernase, gobernáre, etc. 
GRUIR. Como HUIR. 
GRUÑIR. Como PLAÑIR. 
GUAÑIR. Como PLAÑIR. 
GUARECER. Como PARECER. 
GUARNECER. Como PARECER. 
HABER. Habiendo, habido. 
He, has, ha ó hay, hemos ó habemos, habéis, han. 
Habia, habías, etc. 
Hube, hubiste, hubo, hubimos, hubisteis, hubieron. 
Habré, habrás, habrá, habrémos, habréis, habrán. 
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He tú, haya él, hayamos nosotros, habed vosotros,. 

hayan ellos. 
Haya, hayas, haya, hayamos, hayáis, hayan. 
Hubiera, habría, hubiese, hubiere y lo mismo las de­

más personas. 
HACER. Haciendo, hecho. 
Hago, haces, hace, etc. 
Hacía, hacías, etc. 
Hice, hiciste, hizo, hicimos, hicisteis, hicieron. 
Haré, harás, hará, haremos, haréis, harán". 
Haz tú, haga él, hagamos nosotros, haced vosotros, 

hagan ellos. 
Haga, hagas, haga, hagamos, hagáis, hagan. 
Hiciera, haría, hiciese, hiciere y lo mismo las demás 

personas. 
HEDER. Hediendo, hedido. 
Hiedo, hiedes, hiede, hedemos, hedéis, hieden. 
Hedía, hedías, etc. 
Hedí, hediste, hedió, etc. 
Hederé, hederás, etc. 
Hiede tú, hieda él, hedamos nosotros, heded vosotros,. 
hiedan ellos. 
Hieda, hiedas, hieda, hedamos, hedáis, hiedan. 
Hediera, hedería, hediese, hediere, etc. 
HELAR. Helando, helado. 
Hielo, hielas, hiela, helamos, heláis, hielan. 
Helaba, helabas, etc. 
Helé helaste, heló, etc. 
Helaré, helarás, etc. 
Hiela tú, hiele él, helemos nosotros, helad vosotros,. 

hielen ellos. 
Hiele, hieles, hiele, helemos, heléis, hielen. 
Helára, helaría, helase, helare, etc. 
HENCHIR. Hinchiendo, henchido. 
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Hincho, hinches, hinche, henchimos, henchís , hin­

chen. 
Henchía, henchías , etc. 
Henchí, henchiste, hinchió, henchimos, henchísteis, 

hinchieron. 
Henchiré, henchi rás , etc. 
Hinche tú, hincha él, hinchamos nosotros, henchid 

vosotros, hinchan ellos. 
Hincha, hinchas, hincha, hinchamos, hincháis, hin­

chan. 
Hinchiera, henchir ía , hinchiese, hinchiere y lo mismo 

las demás personas. 
HENDER. Hendiendo, hendido. 
Hiendo, hiendes, hiende, hendemos, hendéis, hienden. 
Hendía, hendías, etc. 
Hendí, hendiste, hendió, hendimos, hendisteis, hen­

dieron. 
^ Hendíré, hendirás , etc. 

Hiende tú, hienda él, hendamos nosotros, hended vo­
sotros, hiendan ellos. 

Hienda, hiendas, hienda, hendamos, hendáis,/weíwía». 
Hendiera, hendería, hendiese, hendiere, etc. 
HEÑIR. Como TEÑIR. . 
HERBAR. Herbando, herbado. 
Hierbo, hierbas, hierba, herbamos, herbáis, hierban. 
Herbaba, herbabas, etc. 
Herbé, herbaste, herbó, etc. 
Herbaré, herbarás , etc. 
Hierba tú , hierbe él, herbemos nosotros, herbad vos­

otros, hierben ellos. 
Hierbe, hierbes, hierbe, herbemos, herbéis, hierben. 
Herbára, herbaría, herbase, herbáre , etc.. 
HERBECER. Como PARECER. 
HERIR. Hiriendo, herido. 



S6 HOL 
Hiero, hieres, hiere, herimos, herís , hieren. 
Hería, herías, etc. 
Herí, heriste, hirió, herimos, heristeis, hirieron. 
Heriré, her i rás , etc. 
Hiere tú, hiera él , hiramos nosotros, herid vosotros, 

hieran ellos. 
Hiera, hieras, hiera, hiramos, hiráis, hieran. 
Hiriera, heriría, hiriese, hiriere, y lo mismo las de­

más personas. 
HERRAR. Herrando, herrado. 
Hierro, hierras, hierra, herramos, herráis, hierran. 
Herraba, herrabas, etc. 
Herré, herraste, herró , etc. 
Herraré, herrarás , etc. 
Hierra tú, hierre él, herremos nosotros, herrad vos­

otros, hierren ellos. 
Hierre, hierres, hierre, herremos, herréis , hierren. 
Herrára, herraría, herrase, herráre , etc. 
HERVIR. / / íme?í( /o , hervido. 
Hiervo, hierves, hierve, hervimos, hervís , hierven. 
Hervía, hervías , etc. 
Herví, herviste, hirvió, hervimos, hervisteis, hir­

vieron. 
Herviré, hervirás, etc. 
Hierve tú, hierva él, hirvamos nosotros, hervid vos­

otros, hiervan ellos. 
Hierva, hiervas, hierva, hirvamos, hirváis, hiervan. 
Hirviera, herviría, hirviese, hirviere y lo mismo las 

demás personas. 
HOLGAR. Holgando, holgado. < 
Huelgo, huelgas, huelga, holgamos, holgáis, huelgan. 
Holgaba, holgabas, etc. 
Holgué, holgaste, etc. 
Holgaré, holgarás, etc. 
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Huelga tú, huelgue él, holguemos nosotros, holgad 

vosotros, huelguen ellos. 
Huelgue, huelgues, huelgue, holguemos, holguéis, 

huelguen. 
Holgara, holgaría, holgase, holgare, etc. 
HOLLAR. Hollando, hollado. 
Huello, huellas, huella, hollamos, holláis, huellan. 
Hollaba, hollabas, etc. ' 
Hollé, hollaste, holló, etc. 
Hollaré; hol larás , etc. 
Huella tú, huelle él, hollemos nosotros, hollad vos ­

otros, huellen ellos. 
Huelle, huelles, huelle, hollemos, holléis, huellen. 
Hollára, hollaría, hollase, holláre, etc. 
HUIR. Huyendo, huido. 
Huyo, huyes, huye, huimos, huís , huyen. 
Huía, hu ías , etc. 
Huí, huís te , huyó, huimos, huísteis , huyeron. 
Huiré , huirás , etc. 
Huye tú, huya él, huyamos nosotros, huid vosotros, 

huyan ellos. 
Huya, huyas, huya, huyamos, huyáis, huyan. 
Huyera, huir ía , huyese, huyere y lo mismo las demás 

personas. , 
HUMEDECER. Como PARECER. 

JMDU1R. Como HUIR. 
IMPEDIR. Como PEDIR. 
IMPONER. Como PONER. 
IMPROBAR. Como PROBAR. 
INCENSAR. Incensando, incensado. 
Incienso, inciensas, inciensa, incensamos, incensáis , 

inciensan. 
Incensaba, incensabas, etc. 
Incensé, incensaste, incensó, etc. 



58 INV 
incensaré, incensarás, etc. 
Inciensa iá, mciense é\, incensemos nosotros, incen* 

sad vosotros, inciensen ellos. 
Inciense, incienses, inciense, incensamos, incenséis , 

inciensen. 
Incensára, incensaría, incensase, incensáre , etc. 
INCLUIR. Como Hum. 
INDISPONER. Como PONER. 
INDUCIR. Como ADUCIR. 
INFERIR. Como HERIR. 
INFERNAR. Como APERNAR. 
INFLUIR. Como HUIR. 
INGERIR. Ingiriendo, ingerido, ingerto. 

• Ingiero, ingieres, ingiere, ingerimos, ingerís, ingieren. 
Ingería, ingerías, etc. 
Ingerí, ingeriste, ingirió, ingerimos, ingeristeis, in­

girieron. 
Ingeriré, ingerirás, etc. 
Ingiere tú, ingiera é\, ingiramos nosotros, ingerid 

vosotros, ingieran ellos. 
Ingiera, ingieras, ingiera, ingiramos, ingiráis, in­

gieran. 
Ingiriera, ingeriría, ingiriese, ingiriere, y lo mismo 

las demás personas. 
INHESTAR. Como ATESTAR. 
INQUIRIR. Como ADQUIRIR. 
INSEGUIR. Como SEGUIR. 
INSTITUIR. Como HUIR. 
INSTRUIR. Como HUIR. 
INTERDECIR. Como CONTRADECIR. 
INTERPONER. Como PONER. 
INTERVENIR. Como VENIR. -
INTRODUCIR. Como ADUCIR. 
INVERNAR. Invernando, invernado. 
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Invierno, inviernas, invierna, invernamos, invernáis , 

inviernan. 
Invernaba, invernabas, etc. 
Inverné, invernaste, invernó, etc. 
Invernaré, invernarás , etc. 
Invierna tú, invierne él, invernemos nosotros, inver­

nad vosotros, inviernen ellos. 
Invierne, inviernes, invierne, invernemos, invernéis , 

inviernen. 
Invernára, invernaria, invernase, invernáre, etc. 
INVERTIR. Gomo ADVERTIR. 
INVESTIR. Como VESTIR. 
IR. Yendo, ido. 
Voy, vas. va, vamos, vais, van. 
Iba, ibas, etc. 
Fui , fuiste, fué, fuimos, fuisteis, fueron. 
I ré , i rás , etc. 
Ve tú, vaya él, vayamos nosotros, id vosotros, vayan 

ellos. 
Vaya, vayas, vaya, vayamos, vayáis , vayan. 
Fuera, i r ia , fuese, fuere y lo mismo las demás per­

sonas. 
JAMERDAR. Jamerdando, jamerdado. 
Jamierdojamierdas, jamierda, jamerdamos, jamer­

dáis, jamierdan. 
Jamerdaba, jamerdabas, etc. 
Jamerdé , jamerdaste, jamerdó, etc. 
Jamerdaré , jamerdarás , etc. 
Jamierda iú, jamierde él, jamerdemos nosotros, ja­

merdad yosolvos, jamierden ellos. 
Jamierde, jamierdes, jamierde, jamerdemos, jamer­

déis, jamierden. * 
Jamerdára , jamerdaría , jamerdase, jamerdáre , etc. 
JIMENZAR. Como COMENZAR. 



60 LUI 
JUGAR. Jugando, jugado. 
Juego, juegas, juega, jugamos, ¡ u g e L i s , juegan. 
Jugaba, jugabas, etc. 
Jugué, jugaste, jugó, etc. 
Jugaré, jugarás , etc. 

Juega tú, juegue él, juguemos nosotros, jugad vos­
otros, jueguen ellos. 

Juegue, juegues, juegue, juguemos, juguéis, jueguen. 
Jugára , jugar ía , jugase, jugáre , etc. 
LANGUIDECER. Como PARECER, 
LIQUEFACER. Liquefaciendo, liquefecho. 
Liquefago, liquefaces, liqueface, etc. 
Liquefacía, liquefacías, etc. 
Liquefice, liqueficiste, liquefizo, liqueficimos, liquefi­

cisteis, liqueficieron. 
Liquefaré, liquefarás, etc. 
Liquefaz tú, liquefaga él, liquefagamos nosotros, l i ­

quefaced vosotros, liquefagan ellos., 
Liquefaga, liquefagas, etc. 
Liqueficiera, liquefaría, liqueficiese, liquificiere y lo 

mismo las demás personas. 
LOBREGUECER. Como PARECER. 
LUCIR. Luciendo, lucido. 
Luzco, luces, luce, etc. 
Lucía, lucías, etc. 
Lucí, luciste, lució, etc. 
Luciré, lucirás, etc. 
Luce tú, luzca él, luzcamos nosotros, lucid vosotros , 

luzcan ellos. 
Luzca, luzcas, luzca, luzcamos, luzcáis, luzcan. 
Luciera, luciría, luciese, luciere, etc. 
LUIR. En el sentido de redimir censos es regular y se 

conjuga luo, lúes; pero cuando significa rozar es i r regu­
lar y se conjuga como Huir. 
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LLOVER. Este verbo es impersonal y solo se usa en 

las personas yitiempos siguientes: (4). 
Lloviendo, llovido. 
Llueve, llueven, llovía, llovían, llovió, l lovieron, l l o ­

verá, lloverán^ llueva, lluevan, l loviera, llovieran, llove­
ría, l loverían, l loviese, lloviesen, lloviere, llovieren. 

MALDECIR. Maldiciendo, maldecido, maldito. 
Maldigo, maldices, maldice, maldecimos, maldec ís , 

maldicen. 
Maldecía, maldecías, maldecía, etc. 
Maldije, maldijiste; maldijo, maldijimos, maldijisteis, 

maldijeron 
Maldeciré, maldiré (2), maldecirás, maldirds, malde­

cirá, maldird, maldeciremos, wa/rfirmos, maldec i ré i s , 
maldireis, maldecirán, mald i rán . 

Maldice iñ,maldiga é\,maldigamos nosotros, malde­
cid vosotros, maldigan ellos. 

Maldiga, maldigas, maldiga, etc. 
Maldijera, maldeciría, maldiria, maldijese, maldije­

re y lo mismo lás demás personas. 
MALHERIR. Gomo HERIR. 
MALTRAER. Como TRAER. 
MANCORNAR. Como DESCORITAR. 
MANIFESTAR. Manifestando, manifestado, manifiesto. 
Manifiesto, manifiestas, manifiesta, manifestamos, 

manifestáis , manifiestan. 
Manifestaba, manifestabas, etc. 
Manifesté, manifestaste, manifestó, etc. 

(1) Corvantes, sin embargo, dice «yo lloveré,» aunque pone estas 
palabras en boca de un loco. Solo asi ¡iuede admitirse. 

(2) F r . Luis de Granada en su «Guia de Pecadores,» y Bartolomé 
de Torres Naharro en su comedia .Tinelaria» usan el futuro tmaldiré. 
maldirás.» 
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Manifestaré, manifestarás, etc. 
Manifiesta tú, manifieste él, manifestemos nosotros, 

manifestad vosolrós, manifiesten ellos. 
Manifieste-, manifiestes, manifieste, manifestemos, 

manifestéis, manifiesten. 
Manifestara, manifestaría, manifestase, manifestá-

re, etc. 
MANIR. Este verbo es defectivo y no tiene en uso 

más que lo siguiente: 
Manimos, manis. 
Manía, manías, etc. 
Maní, maniste, manió., etc. 
Maniré, manirás , etc. 
Manid vosotros. 
Maniera, maniría, maniese, maniere, etc. 
MANTENER. Gomo TENER. 
MEDIR. Midiendo, medido. 
Mido, mides, mide, medimos, medís, miden. 
Medía, medías, etc. 
Medí, mediste, midió, medimos, medisteis,.mw/ieron. 
Mediré, medirás , etc. 
Mide tú, mida él, midamos nosotros, medid vosotros, 

midan ellos. 
3Iida. midas, mida, midamos, midáis, midan. 
Midiera, medivía,-midiese, midiere y lo mismo las de­

más personas. 
MELAR. Melando, melado. 
Mielo, mielas, miela, melamos, meláis, mielan. 
Melaba, melabas, etc. 
Melé, melaste, meló, etc. 
Melaré, melarás , etc. 
Miela tú, miele él, melemos nosotros, melad vosotros, 

mielen ellos. 
Miele, mieles, miele, melemos, meléis, mielen. 
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Melára, melaría , melase, melare, etc. 
MENTAR. Mentando, mentado. 
Miento, mientas, mienta, mentamos, mentáis , mien­

tan. 
Mentaba, mentabas, etc. 
Menté, mentaste, mentó, etc. 
Mentaré, mentarás , etc. 

.Mienta tú, miente él, mentemos nosotros, mentad 
vosotros, mienten ellos. 

Miente, mientes, miente, mentemos, mentéis, mienten. 
Mentára, mentaría , mentase, mentare, etc. 
MENTIR. Mintiendo, mentido. 
Miento, mientes, miente, mentimos, m e n t í s , mienten. 
Mentía, mentías, etc. 
Mentí, mentiste, mintió, mentimos, mentisteis, min­

tieron. 
Mentiré, ment i rás , etc. 
Miente tú, mienta él, mintamos nosotros, mentid vos­

otros, mientan ellos. 
Mienta, mientas, mienta, mintamos, mintáis, mientan. 
Mintiera, mentir ía , mintiese, mintiere y lo mismo las 

demás personas. 
MERECER. Como PARECER. 
MERENDAR. Merendando, merendado. 
Meriendo, meriendas, merienda, merendamos, me­

rendáis, meriendan. 
Merendaba, merendabas, etc. 
Merendé, merendaste, etc. 
Merendaré, merendarás , etc. 
Meriendaiú, meriende él, merendemos nosotros, me­

rendad vosotros, merienden ellos. 
Meriende, meriendes, men<mc?e,meí-endemos, meren­

déis, merienden. 
Merendára, merendaría , merendase, merendáre , etc. 
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MOBLAR. Como AMOBLAR. 

MOHECER. Como PARECER. 
MOLER. Moliendo, molido. 

. Muelo, mueles, muele, molemos, moléis , muelen. 
Molía, molías, etc. 
Molí, moliste, molió, etc. 
Moleré, molerás, etc. 
Muele tú, muela él, molamos nosotros, moled vos­

otros, muelan ellos. 
Muela, muelas, muela, molamos, moláis, muelan. 
Moliera, molería, moliese, moliere, etc. 

MORDER. Mordiendo, mordido. 
Muerdo, muerdes, muerde, mordemos, mordéis , 

muerden. ' 
Mordía, mordías, etc. 
Mordí, .mordiste, mordió , etc. 
Morderé, morderás; etc. 

tMuerde tú, muerda él, mordamos nosotros, morded 
vosotros, muerdan ellos. 

Muerda* muerdas, muerda, mordamos, mordáis , 
muerdan. 

Mordiera, mordería, mordiese, mordiere, etc. 
MORIR. Muriendo, muerto. 
Muero, mueres, muere, morimos, morís, mueren. 
Moría, morías, etc. 
Morí, moriste, murió, morimos^ moristeis, murieron. 
Moriré, morirás , etc. 
Muere tú, muera él, muramos nosotros, morid vos­

otros, mueran ellos. 
Muera, mueras, muera, muramos, muráis, mueran. 
Muriera, moriría, muriese, muriere y lo mismo las 

demás personas, 
MOSTRAR. Mostrando, mostrado. 
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Muestro, muestras, muestra, mostramos, mostráis , 

muestran. 
Mostraba, mostrabas, etc. 
Mostré, mostraste, etc. 
Mostraré, mostrarás , etc. 
Muestra tú, muestre él, mostremos nosotros, mos­

trad vosotros, muestren ellos. 
Muestre, ynuestres, muestre, mostremos, mos t ré i s , 

muestren. 
Mostrara, mostrada, mostrase, mostráre , etc. 
MOVER. Moviendo, movido. 
Muevo, mueves, mueve, movemos, movéis, mueven. 
Movía, movías, etc. 
Moví, moviste, movió, etc. 
Moveré, moverás, etc. 
Mueve tú, mueva é l , movamos nosotros, moved vos­

otros, muevan ellos, 
Muev̂ a, muevas, mueva, movamos, mováis, muevan. 
Moviera, mover ía , moviese, moviere, etc. 
MUIR. Gomo Hum. 
MULLIR. Como BULLIR. 
MUÑIR. Como PLAÑIR. 
NACER. Naciendo, nacido. 
Nazco, naces, nace, etc. 
Nacía, nacías, etc. 
Nací, naciste, rfació, etc. 
Naceré, nacerás, etc. 
Nace tú, nazca él, nazcamos nosotros, naced vosotros, 

nazcan ellos. 
Nazca, nazcas, nazca, nazcamos, nazcáis, nazcan. 
Naciera, nacería, naciese, naciere, etc. 
NEGAR. Negando, negado. 
Niego, niegas, niega, negamos, negáis, niegan. 
Negaba, negabas, etc. 
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Negué, negaste, negó, etc. 
Negaré, negarás, etc. 
Niega t ú , niegue él , neguemos nosotros, negad vos­

otros, nieguen ellos. 
Niegue, niegues, niegue, neguemos, neguéis, medien. 
Negára, negaría, negase, negáre, etc. 
NEGRECER. Como PAHECER. 
NEVAR. Este verbo es impersonal y no se usa más 

que como sigue: 
Nevando, nevado. 
Nieva, nevaba, nevó, nevará, nieve, nevara, nevaría, 

nevase, neváre. 
OBEDECER. Como PARECER. 
OBSCURECER. Como PARECER. 
OBSTRUIR. Como HDIR. 
OBTENER. Como TENER. 
OFRECER. Como PARECER. 
OIR, Oyendo, oido. 
Oigo, oyes, oye, oimos, ois, oyen. 
Oía, oías, etc. 
Oí, oíste, oyó, oimos, oísteis, oyeron. 
Oiré, o i rás , etc. , J * 
Oye tú , oiga é l , oigamos nosotros, oíd vosotros, 

éigan ellos. 
Oiga, oigas, oiga, oigamos, oigáis, oigan. 
Oyera, oiría, oyese, oyere y lo mismo las demás per­

sonas. 
OLER. Oliendo, olido. 
Huelo, hueles, huele, olemos, oléis, huelen. 
Olía, olías, etc. 
Olí, oliste, olió, etc. 
Oleré, olerás, etc. 
Huele tú, huela él, olamos nosotros, oled vosotros. 

huelan ellos. . * 
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Huela, huelas, huela, olamos, oláis, huelan. 
Oliera, olería, oliese, oliere, etc. 
OPONER. Como PONER. 
ORINECER. Como PARECER. 
OSCURECER. Como PARECER. 
PACER. Como NACER. 
PADECER. Como PARECER. 
PALIDECER. Como PARECER. 
PARECER. Pareciendo, parecido. 
Parezco, pareces, parece, etc. 
Parecía, parecías, etc, 
Parecí, pareciste, pareció, etc. 
Pareceré., parecerás, etc. 
Parece tú, parezca él, parezcamos nosotros, pareced 

vosotros, parezcan ellos. 
Parezca, parezcas, parezca, parezcamos, parezcáis, 

parezcan. 
Pareciera, parecería, pareciese, pareciere, etc. 
PEDIR.Pidiendo, pedido. 
Pido, pides, pide, pedimos, pedis, piden. 
Pedia, pedias, etc. 
Pedí, pediste, pidió, pedimos, pedísteis, pidieron. 
Pediré , pedirás, etc. 
Pide tú, pida él, pidamos nosotros, pedid vosotros, 

, pidan ellos. 
Pida, pidas, pida, pidamos,pidáis, pidan. 
Pidiera, pediría, pidiese, pidiere y lo mismo las de­

más personas. 
PENSAR. Pensando, pensado. 
Pienso, piensas, piensa, pensamos, pensáis, piensan. 
Pensaba, pensabas, etc. 
Pensó, pensaste, pensó, etc. 
Pensaré, pensarás , etc. 
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Piensa tú, piense él, pensemos nosotros, pensad vos­

otros, piensen ellos. 
Piense, pienses, piense, pensemos, penséis, piensen. 
Pensara, pensaría, pensase, pensáre, etc. 
PERDER. Perdiendo, perdido. 
Pierdo, pierdes, pierde, perdemos, perdéis, pierden.. 
Perdía, perdías, etc. 
Perdí , perdiste, perdió , etc. 
Perderé, perderás , etc. 
Pierde iú, pierda él, perdamos nosotros, perded vos­

otros, pierdan ellos. 
Pierda, pierdas, pierda, perdamos, perdáis, pierdan. 
Perdiera, perdería, perdiese, perdiere, etc. 
PERECER. Como PARECER. 
PERMANECER. Como PARECER. 
PERNIQUEBRAR. Como QUEBRAR. 
PERSEGUIR. Como SEGUIR. 
PERTENECER. Como PARECER. 
PERVERTIR. Como ADVERTIR. 
PIMPOLLECER. Como PARECER. 
PLACER. Este verbo es impersonal y defectivo y no 

tiene en uso más que lo siguiente: 
Place, placía, plugo, plazca, p lacerá , plega ó plegué, 

pluguiera, pluguiese, pluguiere. . 
PLAÑIR Plañendo, plañido-
Plaño, plañes, etc. 
Plañía, p lañías , etc. 
P lañ í , p lañís te , plañó, plañimos, plañísteis , pla­

ñeron. 
Plañiré , plañirás, etc. 
Plañe tú, plaña él, etc. 
Plaña, plañas, etc. 
Plañera, plañiría, plañese, plañere y lo mismo I^s 

demás personas. 
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PLASTECER. Como PARECER. 
PLEGAR. Plegando, plegado. 
Pliego, pliegas, pliega, plegamos, plegáis, pliegan. 
Plegaba, plegabas, ele. 
Plegué, plegaste, plegó, etc. 
Plegaré, plegarás, ele. 

Pliega lú, pliegue él, pleguemos nosotros, plegad vos­
otros, pZic^íen ellos. 

Pliegue, pliegues, pliegue, pleguemos, pleguéis, plie­
guen. 

Plegara, plegaría, plegase, plegáre, etc. 
POBLAR. Poblando, poblado. 
Pueblo, pueblas, puebla, poblamos, pobláis, pueblan. 
Poblaba, poblabas, etc. 
Poblé, poblaste, pobló, etc. 
Poblaré, poblarás, etc. 
Puebla tú, pueble él, poblemos nosotros, poblad vos­

otros, pueblen ellos. 
Pueble, puebles, pueble, poblemos, pobléis, 2^cblen> 
Poblára, poblaría, poblase, pobláre, etc. 
PODER. Pudiendo, podido. 
Puedo, puedes, puede, podemos, podéis, pueden. 
Podía, podías, etc. 
Pude, pudiste, pudo, pudimos, pudisteis, pudieron. 
Podré, podrás, podrá, podremos, podréis, podrán. 
Puede tú , pueda él, podamos nosotros, poded vos­

otros, puedan ellos. 
Pueda, puedas, pueda, podamos, podáis, puedan. 
Pudiera, podría, pudiese, pudiere y lo mismo las de­

más personas. 
PODRECER. Como PARECER. 
PODRIR Ó PUDRIR. 
Pudriendo, podrido. 
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Pudro, pudres, pudre, pudrimos y podrimos, pudr ís 

y podrís, pudren. 
Pudría y podría, pudrías y podrías y lo mismo las de­

más personas. 
Pudrí y podrí, pudriste y podriste, pudrió, pudrimos 

y podrimos, pudristeis y podristeis, pudrieron. 
Pudriré y podriré, pudrirás y podrirás y lo mismo las 

demás personas. 
Pudre tú, pudra él, pudramos nosotros, podrid y pu­

drid vosotros, pudran ellos. 
Pudra, pudras, pudra, pudramos, pudráis , pudran. 
Pudriera, podriría y pudrir ía, pudriese, pudriere y lo-

mismo las demás personas. 
PONER. Poniendo, puesto. 
Pongo, pones, pone, etc. 
Ponía, ponías , etc. 
Puse, pusiste, puso, pusimos, pusisteis, pusieron. 
Pondré, pondrás, etc. 
Pon tú, ponga él, pongamos nosotros, poned vosotros, 

pongan ellos. 
Ponga, pongas, ponga, pongamos, pongáis,pongan. 
Pusiera, pondría, pusiese, pusiere y lo mismo las de­

más persunafs. 
POSPONER. Como PONER. 
PRECONOCER. Como CONOCER. 
PREDECIR. Prediciendo, predicho. 
Predigo., predices, predice, predecimos, predecís, pre­

dicen. 
Predecía, predecías, etc. 
Predije, predijiste, predijo, predijimos, predijisteis, 

predijeron. 
Pred eciré y prediré, predecirás y predirás, predecirá 

y predird, predecirémos y prediremos, predeciréis y 
predireis, predecirán y predirdn. 
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Predice tú, prediga él, predigamos nosotros, prede­

cid vosotros, predigan ellos. 
Prediga, predigas, prediga, predigamos, predigáis , 

-predigan. 
Predijera, predeciría y prediría, predijese, predijere 

y lo mismo las demás personas. 
PREDISPONER. Como PONER. 

PREFERIR. Prefiriendo, preferido. 
Prefiero, prefieres,prefiere, preferimos, preferís, pre-

fieren 
Prefería, preferías, etc.. 
Preferí, preferiste, prefirió, preferimos, preferisteis^ 

prefirieron. 
Preferiré, preferirás, etc. 
Prefiere tú, prefiera él, prefiramós nosotros, preferid 

vosotros, prefieran ellos. 
Prefiera, prefieras, prefiera, prefiramos, prefiráis, 

prefieran. 
Prefiriera, preferiría, prefiriese, prefiriere y lo mis­

mo las demás personas. 
PRELUCIR. Como LUCIR. 
PREMORIR. Como MOUÍR. 
PREPONER. Como PONER. 
PRESENTIR. Como SENTIR. 
PRESUPONER. Como PONER. 
PRETERIR. Este verb o es defectivo y solo tiene uso 

en- el infinitivo dicho, en el gerundio pretiriendo y en el 
participio preterido. 

PREVALECER. Como PARECER. 
PREVALER. COmo VALER. 
PREVENIR. Como VENIR. 

PREVER. P r e v i e n d o , p r m ' s í o . 
Preveo, prevés, prevé, prevemos, preveis, preven» 
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Previa j preveía, previas y preveías y lo mismo las 

demás personas. 
Previ, previste, previó, previmos, previsteis, pre­

vieron. 
Preveré , preverás , etc. 
Prevé tú, prevea él, preveamos nosotros, preved vos­

otros, prevean ellos. 
Prevea, preveas, prevea, preveamos, preveáis, pre­

vean. 
Previera, preverla, previese, previere y lo mismo las 

demás personas. 
PROBAfl. Probando, probado. 
Pruebo, pruebas, prueba, probamos, probáis, prue-

ban. 
Probaba, probabas, etc. ~ 
Probé, probaste, probó, etc. 
Probaré, probarás, etc. 
Prueba tú, pruebe él, probemos nosotros, probad 

vosotros, prueben olios. 
Pruebe,pruebes,pruebe, probemos, probéis, prueben. 
Probára, probaría, probase, probáre, etc. 
PRODUCIR, Como ADUCIR. 
PROFERIR. Como HERIR. 
PROMOVER. Como MOVER. 
PROPONER. Como PONER. 
PROSEGUIR. Como SEGUIR. 

PROSTITUIR. Como HUIR. 
PROVENIR. Como VENIR. 
PUDRIR. Véase PODRIR. 
QUEDRAR. Quebrando, quebrado. 
Quiebro, quiebras, quiebra,. quebramos, quebráis, 

quiebran. 
-Quebraba, quebrabas, etc. 
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Quebré, quebraste, quebró etc. 
Quebraré, quebrarás, etc. 
Quiebra tú, quiebre él, quebremos nosotros, quebrad 

vosotros, quiebren ellos. 
Quiebre, quiebres, quiebre, quebremos, quebréis , 

quiebren. 
Quebrára, quebraría, quebrase, quebrare, etc. 
QUERER. Queriendo, querido. 
Quiero, quieres, qmere, queremos, queréis, quieren. 
Quería, querías, etc. 
Quise, quisiste, quiso, quisimos, quisisteis, quisieron. 
Querré, querrás, querrá, querrémos, querréis, quer­

rán. 
Quiere tú, quiera él, queramos nosotros, quered vos­

otros, quieran ellos. 
Quiera, quieras, quiera, queramos, queráis, quieran. 
Quisiera, querría, quisiese, quisiere y lo mismo las 

demás personas. 
RAER. Este verbo es defectivo aunque son pocas las 

personas que le faltan. Se conjuga así. 
Rayendo, raido. 
Rao, raes, rae, raemos, raéis, raen. 
Raía, raías, raía, r a í amos , ra ía is , raían. 
Raí, raíste, rayó , ra ímos, raísteis, rayeron. 
Raeré, raerás, raerá, raerémos, raeréis , raerán. 
Rae tú , raed vosotros. 
Rayera, raería, rayese, rayere y lo mismo las demás 

personas. 
RAREFACER. Rarefaciendo, rarefecho. 
Rarefago, rarefaces, rareface, etc. 
Rarefacía, rarefacías, etc. 
Rarefice, rareficiste, rarefizo, rareficimos, rareficis­

teis, rareficieron. 
Rarefaré, rarefarás, rarefará, etc. 
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Rarefaz tú, rarefaga él, rarefagamos nosotros, rare­

faced vosotros, rarefagan ellos. 
Rarefaga, rarefagas, rarefaga, rarefagamos, rarefa­

gáis, rarefagan. 
Rareficiera, rarefaría, rareficiese, rareficiere y lo 

mismo las demás personas. 
REAGRADECER. Como PARECER. 
REAPARECER. Como PARECER. 
REAPRETAR. Como APRETAR. 
REAVENTAR. Como ALENTAR. 
REBENDECIR. Como BENDECIR. 
REBLANDECER. Como PARECER. 
REBULLIRSE. Como RULLIR. 
RECAER; Como CAER. 
RECALENTAR Como ALENTAR. 
RECEÑIR. Como TEÑIR. 
RECLUIR. Como HUIR. 
RECOCER. Como COCER. 
RECOLAR. Como VOLAR. 
RECOLEGIR. Como ELEGIR. 
RECOMENDAR. Rocomendando, recomendado. 
Recomiendo, recomiendas, recomienda, recomenda­

mos, recomendáis , recomiendan. 
Recomendaba, recomendabas, etc. 
Recomendé, recomendaste, etc. 
Recomendaré, recomendarás , etc. 
Recomienda tú, recomiende él , recomendemos nos­

otros, recomendad vosotros, recomienden ellos. 
Recomiende, recomiendes, recomiende, recomenda­

mos, recomendéis, recomienden. 
Recomendara, recomendaría, recomendase, recomen­

dare, etc. 
RECOMPONER. Como PONER. 
RECONDUCÍR. Como ADUCIR, 
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RECONOCER. Como CONOCER. 
RECONSTRUIR. Como Hum. 
RECONTAR. Como CONTAR. 
RECONVALECER. Como PARECER. 
RECONVENIR. Como VENIR. 
RECORDAR. Como ACORDAR. 
RECOSTAR. Recostando, recostado. 1 
Recuesto, recuestas, recuesta, recostamos, recostáis, 

recuestan. 
Recostaba, recostabas, etc. 
Recosté, recostaste, recostó, etc. 
Recostaré, recostarás, etc. 
Recuesta tú. recueste él, recostemos nosotros, recos­

tad vosotros, recuenten ellos. 
Recueste, recuestes, recueste, recostemos, recostéis, 

recuesten. 
Recostara, recostaría, recostase, recostáre, etc. 
RECRECER. Como PARECER. 
RECRUDECER. Como PARECER. 
REDARGÜIR. Como HUIR. 
REDOLER. Como MOLER. 
REDUCIR. Como ADDCIR. 
REELEGIR. Como ELEGIR. 
REENCOMENDAR. Como ARRENDAR. 
REFERIR. Como HEBIR. 
REFLORECER. Como PARECER. 
REFLUIR. Como HUIR. 
REFORZAR. Como FORZAR. 
REFREGAR. Como FREGAR. 
REFREIR. Como FREÍR. " 
REGAÑIR. Como PLAÑIR. 
REGAR. Regando, regado. 
Riego, riegas, riega, regamos, regáis, riegan. 
Regaba, regabas, etc. 
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Regué, regaste, regó, etc. 
Regaré, regarás, etc. 
Riega tú, riegue él, reguemos nosotros, regad vos­

otros, rieguen ellos. 
Riegue, riegues, riegue, reguemos, reguéis, rieguen. 
Regára, regaría, regase, regáre , etc. 
REGIR. Rigiendo, regido. 
Rijo, riges, rige, regimos, regís , rigen. 
Regía, regías, etc. 
Regí, registe, 7'igió, regimos, registeis, rigieron. 
Regiré, regirás , etc. 
Rige tú, rija él, rijamos nosotros, regid vosotros, r i ­

j a n ellos. 
Paja, rijas, rija, rijamos, rijáis, rijan. 
Rigiera, regiría, rigiese, rigiere y lo mismo las de­

más personas. 
REGOLDAR. Regoldando, regoldado. 
Regüeldo, regüeldas, regüelda, regoldamos, regol­

dáis, regüeldan. 
Regoldaba, regoldabas, etc. 
Regoldé, regoldaste, regoldó, etc. 
Regoldaré, regoldarás, etc. 
Regüelda tú, regüelde él, regoldemos nosotros, re­

goldad vosotros, regüelden ellos. 
Regüelde, regüeldes, regüelde, regoldemos, regol­

déis, regüelden. 
Regoldára, regoldaría, regoldase, regoldare, etc. 
REGRUÑIR. Como PLAÑIR. 
REHACER. Como HACER. 
REHENCHIR. Como HENCHIR. 
REHERIR. Como HERIR. 
REHERRAR. Como HERRAR. 
REHERVIR. Como HERVIR. 
REHOLLAR. Como HOLLAR. 
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REHUIR. Como HUIR. 
REHUMEDECER. Como. PARECER. 
REiR. Riendo, reído. 
Rio, ries, rie, reimos, reis, rien. 
Reía, reías, etc. 
Reí, reiste, rió, reimos, reisteis, rieron. 
Reiré, reirás, etc. 
Ria tú, r ia éh riamos nosotros, reid vosotros, rian 

ellos. 
Ria, rias, r ia , riamos, riáis, rían. 
Riera, reiría, riese, riere y lo mismo las demás per­

sonas. 
REJUVENECER. Como PARECER. 
RELENTECER.- Gomo PARECER. 
RELUCIR. Como LUCIR. 
RELLENTECER. Como PARECER. 
REMALDECIR. Como MALDECIR. 
REMANECER. Como PARECER. 
REMEDIR. Como MEDIR. 
REMENDAR. Remendando, remendado. 
Remiendo, remiendas, remienda, remendamos, re­

mendáis , remiendan. 
Remendaba, remendabas, etc. 
Remendé, remendaste, etc. 
Remendaré, remendarás, etc. 
Remienda tú, remiende él, remendemos nosotros, re­

mendad vosotros, remienden ellos. 
Remiende, remiendes, remiende, remendemos, remen­

déis , remienden. 
Remendára, remendaría, remendase, remendare, etc. 
REMENTIR. Como MENTIR. 
REMOLER. Como MOLER. 
REMORDER. Como MORDER. 
REMOVER. Como MOVER. 
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REMULLIR. Como BDLLIR. 
RENACER. Como NACER. 
RENDIR. Rindiendo, rendido. 
Rindo, rindes, rinde, rendimos, rendís, rinden. 
Rendía, rendías, etc. 
Rendí, rendiste, rindió, rendimos, rendísteis, r in­

dieron. 
Rendiré', rendirás, etc. 
Rinde tú, rinda él, rindamos nosotros, rendid vos­

otros, rindan ellos. 
Rinda, rindas, rinda, rindamos, rindáis, rindan. 
Rindiera, rendiría, rindiese, rindiere y lo mismo las 

demás personas. 
RENEGAR. Como NEGAK. 
RENOVAR. Renovando, renovado. 
Renuevo, renuevas, renueva, renovamos, renováis , 

renuevan. 
Renovaba, renovabas, etc. 
Renové, renovaste, renovó, etc. 
Renovaré, renovarás, etc. 
Renueva tú, renueve él, renovemos nosotros, renovad 

vosotros, renueven ellos. 
Renueve, renueves, renueve, renovemos, renovéis, re­

nueven. 
Renovára, renovaría, renovase, renovare, etc. 
REÑIR. Riñendo, reñido. 
Riño, riñes, riñe, reñ imos , reñís, nñew. 
Reñía, reñías, etc. 
Reñí, reñiste, riñó, reñimos, reñís teis , riñeron. 
Reñiré, reñirás , etc.. 
Riñe tú, riña él, riñamos nosotros, reñid vosotros, 

riñan ellos. 
Riña, riñas, riña, riñamos, riñáis, riñan . 
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Riñera, reñiría, riñese, riñere y lo mismo las demás 

personas. 

REPACER. Como NACER. 
REPADECER. Como PARECER. 
REPED1R. Como PEDIR. 
REPENSAR. Como PENSAR. 

REPETIR. Repitiendo, repetido. 
Repilo, repites, repite, repetimos, repetís, repiten. 
Repetía, repetías, etc. 
Repetí, repetiste, repitió, repetimos, r epe t í s t e i s , r e • 

pitieron. 
Repetiré, repetirás, etc. 
Repite tú, repita él, repitamos nosotros, repetid vos­

otros, repitan ellos. 
Repita, repitas, repita, repitamos, repitáis, repitan. 
Repitiera, repetiría, repitiese, repitiere y lo mismo 

las demás personas. 

REPLEGAR. Como PLEGAR. 
REPOBLAR. Como POBLAR. 
REPODRIR. Como PODRIR. 
REPONER. Como PONER. 
REPROBAR. Como PROBAR, 
REPRODUCIR. Como ADUCIR. 
REPUDRIR. Como PODRIR. 
REQUEBRAR. Como QUEBRAR. 
REQUERER. Como QUERER. 
REQUERIR. Requiriendo, requerido. 
Requiero, requieres, r e c a e r é , requerimos, requerís , 

requieren. 
Requería, requer ías , etc. 
Requerí, requeriste, requirió, requerimos, requeris­

teis, requirieron. 
Requeriré, requerirás , etc. 
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Requiere tú, requiera él, requiramos nosotros, reque­

r id vosotros, requieran ellos. 
Requiera, requieras, requiera, requiramos, requiráis, 

requieran. 
Requiriera, requerir ía , riquinese, requiriere y lo 

mismo las demás personas. 
RESABER. Gomo SABER, 
RESALIR. Como SALIR. 
RESEGAR. Gomo NEGAR. 
RESEMBRAR. Gomo SEMBRAR. 
RESENTIRSE. Como SENTIR. 
RESOLVER. Resolviendo, resuelto. 
Resuelvo, resuelves, resuelve, resolvemos, resolvéis,, 

resuelven. 
Resolvía, resolvías, etc. 
Resolví, resolviste, resolvió, etc. 
Resolveré, resolverás, etc. 
Resuelve tú, resuelva él, resolvamos nosotros, resol­

ved vosotros, resuelvan ellos. 
Resuelva, resuelvas, resuelva, resolvamos, resolváis, 

resuelvan. 
Resolviera, resolvería, resolviese, resolviere, etc. 
RESOLLAR. Resollando, resollado. 
Resuello, resuellas, resuella, resollamos, resolláis, 

resuellan. 
Resollaba, resollabas, etc. 
Resollé, resollaste, resolló, etc. 
Resollaré, resollarás, etc. 
Resuella tú , resuelle él, resollemos nosotros, resollad 

vosotros, resuellen ellos. 
Resuelle, resuelles, resuelle, resollemos, resolléis, 

•resuellen. 
Resollára, resollaría, resollase, resollare, etc. 
RESONAR. Como SONAR. 
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RESPLANDECER. Como PARECER. 
RESQUEBEAR. Como QUEBRAR. 
RESTABLECER. Como PARECER. 
RESTITUIR. Como HUIR. 
RESTREGAR. Como ESTREGAR. 
RESTRIÑIR. Restriñendo, restr iñido. 
Restriño, restriñes, etc. 
Restriñía, restriñías, etc. 
Restriñí, restriñiste, restriño, restr iñimos, restr iñis­

teis, restriñeron. 
Restriñiré, res t r iñirás , etc. 
Res l r iñe tú , restriña él, etc. 

* Restriña, restr iñas, etc. 
Restriñera, restriñiría, restríñese, restriñere y lo mis­

mo las demás personas. 
RETALLECER. Como PARECER. 
RETEMBLAR. Como TEMBLAR. 
RETENER. Como TENER. 
RETENTAR. Como TENTAR. 
RETEÑIR. Como TEÑIR. 
RETIÑIR. Como PLAÑIR.. 
RETOÑECER. Como PARECER. 
RETORCER. Como TORCER. 
RETOSTAR. Como TOSTAR. 
RETRAER. Como TRAER. 
RETRIBUIR. Como HUIR. 
RETRONAR. Como TRONAR. 
RETROTRAER. Como TRAER. 
REVEJECER. Como PARECER. 
REVENIR. Como VENIR. 
REVENTAR. Reventando, reventado. 
Reviento, revientas, revienta, reventamos, reventáis, 

revientan. 
Reventaba,reventabas, etc. 

6 
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Reventé, reventaste, reventó, etc. 
ReventaréJ reventarás , etc. 
Revienta tú, reviente él, reventemos nosotros, reven­

tad vosotros, reufen/e» ellos. 
Reviente, revientes, reviente, reventemos, reventéis, 

revienten. 
Reventára, reventaría, reventase, reventáre, etc. 
REVER, Como VER. 
REVERDECER. Como PARECER. 
REVERTER. Como VERTER. 
REVESTIR. Como VESTIR. 
REVOLAR. Como VOLAR. 
REVOLCARSE. Como VOLCAR. 
REVOLVER. Como VOLVER. 
ROBUSTECER. Como PARECER. 
RODAR. Rodando, rodado. 
Ruedo, ruedas, rueda, rodamos, rodáis, ruedan. 
Rodaba, rodabas, etc. 
Rodé, rodaste, rodó , etc. 
Rodaré, rodarás, etc. 
Rueda tú, ruede él, rodemos nosotros, rodad vosotros, 

rueden ellos. 
Ruede, ruedes, ruede, rodemos, rodéis , rueden. 
Rodara, rodaría, rodase, rodáre , etc. 
ROGAR. Rogando, rogado. 
Ruego, ruegas, ruega, rogamos, rogáis, ruegan. 
Rogaba, rogabas, etc. 
Rogué, rogaste, rogó, etc. 
Rogaré, rogarás, etc. 
Ruega tú ,niegue él, roguemos nosotros, rogad vos­

otros, rueguen ellos. 
Ruegue, ruegues, ruegue, roguemos, reguéis , rueguen. 
Rogára, rogaría , rogase, rogare, etc. 
SABER. Sabiendo, sabido. 
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Sé, sabes, sabe, etc. 
Sabía ,sabías , etc. 
Supe, supiste, supo, supimos, supisteis, supieron. 
Sabré, sabrás, sabrá, etc. 
Sahe tú, sepa él, sepamos nosotros, sabed Fosotros, 

sepan ellos. 
Sepa, sepas, sepa, sepamos, sepáis, sepan. 
Supiera, sabría, supiese, supiere y lo mismo las de­

más personas. 
SALIR. Saliendo, salido. 
Salgo, sales, sale, etc. 
Salía, salías, etc. 
Salí, saliste, salió, etc. 
Saldré, saldrás, etc. 
Sal tú. salga él, salgamos nosotros, salid vosotros, 

¿filgan ellos. 
Salga, salgas, salga, salgamos, salgáis , salgan. 
Saliera, saldría, saliese, saliere, etc. 
SALPIMENTAR. Como ALENTAR. 
SALPULLIR. Como RULLIR. 
SARMENTAR. Como ALENTAR. 
SARPULLIR. Como RULLIR. 
SATISFACER. Satisfaciendo, satisfecho. 
Satisfago, satisfaces, satisface, etc. 
Satisfacía, satisfacías, etc. 
Satisfice, satisficiste, satisfizo, satisficimos, satisfi­

cisteis, satisficieron. 
Satisfaré, satisfarás, etc. 
Satisfaz ó satisface tú, satisfaga él, satisfagamos 

nosotros, satisfaced rosotros, satisfagan ellosi 
Satisfaga, satisfagas, satisfaga, etc. 
Satisficiera, satisfaría, satisficiese, satisficiere y lo 

mismo las demás personas. 
SEDUCIR. Como ADUCIR. 
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SEGAR. Como NEGAR. 
SEGUIR, Siguiendo, seguido. 
Sigo, sigues, sigue, seguimos, seguís, siguen. 
Seguía, seguías, etc. 
Seguí, seguíste , siguió, seguimos, seguísteis, s i ­

guieron . 
Seguiré , seguirás,, etc. 
Sigue tú, siga él, sigamos nosotros, segid vosotros, 

sigan ellos. 
Siga, sigas, siga, etc. 
Siguiera, seguiría, siguiese, siguiere y lo mismo las 

demás Personas. 
SEMRRAR. Sembrando, sembrado. 

Siembro, siembras, siembra, sembramos, sembráis , 
siembran. 

Sembraba, sembrabas, etc. 
Sembré, sembraste, sembró, etc. 
Sembraré, sembrarás , ote. 
Siembra tú, siembre él, sembremos nosotros, sembrad 

vosotros, siembren ellos. 
Siembre, siembres, siembre, sembremos, sembréis, 

siembren. 
Sembrara, sembraría, sembrase, sembráre, etc. 
SENTAR. Sentando, sentado. 
Siento, sientas, sienta, sentamos, sentáis , sientan. 
Sentaba, sentabas, etc. 
Senté, sentaste, sentó, etc. 
Sentaré, sentarás, etc. • -
Sienta Xti, siente é\, sentemos nosotros, sentad vos­

otros, sienten ellos. 
Siente, sientes, siente, sentemos, sentéis , sienten. 
Sentára, sentaría, sentase, sentáre, etc. 
SENTIR. Sintiendo, sentido. 
Siento, sientes, siente, sentimos, sentis, sienten. 
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Sentía, sentías, etc. 
Sentí, sentiste, sintió, sentimos, sentisteis, sintieron. 
Sentiré, sent irás , etc. 
Siente tú. sienta él, sintamos nosotros, sentid vos­

otros, sientan ellos. 
Sienta, sientas, sienta, sintamos, sintáis, sientan. 
Sintiera, sentiría, sintiese, sintiere,y lo mismo las 

demás personas. 
SER. Siendo, sido. 
Soy, eres, es, somos, sois, son. 
E r a , eras, etc. 
F u i , fuiste, fué, fuimos, fuisteis, fueron. 
Seré, serás, etc. 
Sé tú, sea él, seamos nosotros, sed vosotros, sean 

ellos. 
Sea, seas, sea, seamos, seáis, sean. 
Fuera, sería, fuese, fuere y lo mismo las demás per­

donas. : J ' -
SERRAR. Serrando, serrado. 
Sierro, sierras, sierra, serramos, serráis , sierran. 
Serraba, serrabas, etc. 
Serré , serraste, serró, etc. 
Serraré , serrarás , etc. 
Sierra iú, sierre él, serremos nosotros, serrad vos­

otros, sierren ellos. | 
Sierre, sierres, sierre, serremos, serréis, sierren. 
Serrára, serraría , serrase, serráre , etc. 
SERVIR. Sirviendo, servido. 
Sirvo, sirves, sirve, servimos, servís, sirven. 
Servía, servias, etc. 
Serví, serviste, sirvió, servimos, servísteis, sirvieron. 
Serviré , servirás, etc. 
Sirve tú, sima él, silbamos nosotros, servid vosotros, 

sirvan ellos. 
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Sirva, sirvas, sirva, etc. 
Sirviera, serviría, sirviese, sirviere y lo mismo las-

demás personas. 
SIMENZAR. Como COMENZAR. 
SOBRECRECER. Como PARECER. 
SOBREENTENDER. Como TENDER. 
SOBRENTENDER. Como TENDER. \ ¿ SOCO/?/?̂  
SOBREPONER. Como PONER. . ^ ^ 
SOBBESALIR. Como SALIR. OBREROS ^ 
SOBRESEMBRAR. Como SEMBRAR. 
SOBRESOLAR. Como VOLAR. ' ' : ^ r ' - '_ ' J J ^ * " 
SOBREVENIR. Como VENIR. 
SOBREVENTAR. Como VENTAR. 
SORREVERTERSE. Como VERTER. 
SOBREVESTIR. Como VESTIR. 
SOFREIR. Como FREÍR. 
SOLAR. Como VOLAR. 
SOLDAR. Soldando, soldado. 
Sueldo, sueldas, suelda, soldamos, soldáis , w / c k m . . 
Soldaba, soldabas, etc. 
Soldé, soldaste, soldó, etc. 
Soldaré, soldarás, etc. 
Suelda iñ, suelde é\, soldemos nosotros, soldad vos­

otros, suelden ellos. 
Suelde, sueldes, suelde, soldemos, soldéis, suelden. 
Soldara, soldaría, soldase, soldáre, etc. 
SOLER. Este verbo es defectivo y solo tiene en uso lo 

siguiente: 
Soliendo, solido. 
Suelo, sueles, suele, solemos, soléis, suelen. 
Solía, solías, solía, solíamos, solíais, sol ían. 
Solí, soliste, solió, solimos, solisteis, solieron. 
Suela, suelas, suela, solamos, soláis, suelan. ' 
Estos dos últimos tiempos tienen poco uso. 
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SOLTAR. Soltando, soltado,-«Me/ío. 
Suelto, sueltas, suelta, soltamos, soltáis, sueltan. 
Soltaba, soltabas, etc. 
Solté, soltaste, soltó, etc. 
Soltaré, soltarás, etc. 
Suelta tú, suelte él, soltemos nosotros, soltad vos­

otros, suelten ellos. 
Suelte, sueltes, suelte, soltemos, soltéis, suelten. 
Soltára, soltaría, soltase, soltáre, etc. 
SOLLAR. Como HOLLAR. 
SOMOVER. Como MOVER. 
SONAR. Sonando, sonado. 
Sueno, suenas, suena, sonamos, soná is , suenan. 
Sonaba, sonabas, etc. 
Soné, sonaste, sonó, etc. & 
Sonaré, sonarás, etc. 
Suena tú, suene é l , sonemos nosotros, sonad vos­

otros, suenen ellos. 
Suene, suenes, suene, sonemos, sonéis, suenen. 
Sonára, sonaría, sonase, sonáre, etc. 
SONREIR. Como REÍR. 
SONRODARSE. Como RODAR. 
SOÑAR. Soñando, soñado. 
Sueño, sueñas, sueña, sonamos, soñáis, sueñan. 
Soñaba, soñabas, etc. 
Soñé, soñaste, soñó, etc. 
Soñaré, soñarás , etc. 
Sueña tú, sueñe él, soñemos nosotros, soñad vosotros* 

sueñen ellos. 
. Sueñe, sueñes, sueñe, soñemos, soñéis, sueñen. 

Soñára, soñaría, soñase, soñáre, etc. 
SORREGAR. Como REGAR. 
SOSEGAR. Sosegando, sosegado. 
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t Sosiego, sosiegas, sosiega, sosegamos, sosegáis, so­

siegan. 
Sosegaba, sosegabas, sosegaba, etc. 
Sosegué, sosegaste, sosegó, etc. 
Sosegaré, sosegarás, etc. 
Sosiega tú, sosiegue é\. soseguemos nosotros, sosegad 

vosotros, sosieguen ellos. 
Sosiegue, sosiegues, sosiegue, soseguemos, soseguéis, 

sosieguen. 
Sosegára, sosegaría, sosegase, sosegáre, etc. 
SOSTENER. Como TENER. 
SOTERRAR. Gomo SERRAR. 

SURAMENDAR. Como ARRENDAR. 
SURSEGUIR. Como SEGDIR. 
SÜRSTITÜIR. Como HUIR. 
SURSTRAER. Como TRAER. 
SÜRTENDER. Como 1ENDER. 
SÜRVENIR. Como VENIR. 
SURVERTIR. Como ADVERTIR. 
SUGERIR. Como HERIR. 
SUPERPONER, Gomo PONER. 
SUPONER. Gomo PONER. 
SUSTITUIR. Como HUIR. 
SUSTRAER. Gomo TRAER. 

SUVERTIR. Gomo ADVERTIR. 
TALLECER. Gomo PARECER. 
TAÑER. Tañendo, tañido. 
Taño, tañes, etc. 
Tañía, tañías, etc. 
Tañí , tañís te , tañó, tañímos, tañísteis, tañeron. 
Tañeré, tañerás, etc. 
Tañe tú, taña el, etc. 
Taña, tañas, etc. 
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Tañera, tañería, tañese, tañere y lo mismo las demás 

personas. 
TEMBLAR. Temblando, temblado. 
Tiemblo, tiemblas, tiembla, temblamos, tembláis , 

tiemblan. 
Temblaba, temblabas, etc. 
Temblé, temblaste, etc; 
Temblaré, temblarás, etc. 
Tiembla tú , tiemble él, temblemos nosotros, temblad 

vosotros, tiemblen ellos. 
Tiemble, tiembles, tiemble, temblemos, tembléis, tiem­

blen, 
Temblára, temblaría, temblase, temblare, etc. 
TENDER. Tendiendo, tendido. 
Tiendo, tiendes, tiende, tendemos, tendéis, tienden. 
Tendía, tendías, etc. 
Tendí, tendiste, tendió, etc. 
Tenderé, tenderás, tenderá, etc. 
Tiende tú, tienda él, tendamos nosotros, tended vos­

otros, íteMcíím ellos. 
Tienda, tiendas, tienda, tendamos,- tendáis, tiendan. 
Tendiera, tendería, tendiese, tendiere, etc. 
TENER. Teniendo, tenido. 
Tengo, tienes, tiene, tenemos, tenéis, tienen.-
Tenía, tenías, etc. 
Tuve, tuviste, tuvo, tuvimos, tuvisteis, tuvieron. 
Tendré i tendrás, etc. 
Teti tú, tenga él, tengamos nosotros, tened vosotrosj 

¿ew^aw ellos. 
Tenga, tengas, tenga, tengamos, tengáis, tengan. 
Tuviera, tendría, tuviese, tuvierey lo mismo las de­

más personas. 
TENTAR. Tentando, tentado. 
Tiento, tientas, tienta, tentamos, tentáis , tientan. 
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Tentabaj tentabas, etc. 
Tenté, tentaste, tentó, etc. 
Tentaré, tentarás , tentará , etc. 
Tienta tú, tiente él, tentemos nosotros, tentad vos­

otros, tienten ellos. 
Tiente, tientes, tiente, tentemos, tentéis^ tienten. 
Tentára, tentaría, tentase, tentáre, etc. 
TEÑIR. Tiñendo,iemáo, tinto. 
Tino, Uñes, Uñe, teñimos, tenis, tiñen. 
Teñía, teñías, etc. 
Teñí, teñíste, tíñó, teñimos, teñísteis, tiñeron. 
Teñiré, teñirás, etc. 
Tiñe tú, tiña él. Uñamos nosotros, teñid vosotros, ti-

ñan ellos. 
Tiña, t iñas, tiña, etc. 
Tiñera. teñi r ía . Uñese, tiñere y lo mismo las demás 

personas. 
TORCER. Torciendo, torcido, tuerto. 
Tuerzo, tuerces, tuerce, torcemos, torcéis, tuercen. 
Torcía, torcías, etc. 
Torcí, torciste, torció, etc. 
Torceré, torcerás, etc. 
Tuerce tú, tuerza él, torzamos nosotros, torced vos­

otros, tuerzan ellos. 
Tuerza, tuerzas, tuerza, torzamos, torzáis, tuerzan. 
Torciera, torcería, torciese, torciere.. etc. 
TOSTAR. Tostanto, tostado. 
Tuesto, tuestas, tuesta, tostamos, tostáis, tuestan. 
Tostaba, tostabas, etc. 
Tosté, tostaste, etc. 
Tostaré, tos tarás , etc. 
Tuesta tú , tueste él, tostemos nosotros, tostad vos­

otros, tuesten ellos. 
Tueste, tuestes, tueste, tostemos, tostéis, tuesten. 
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Tostára, tostaría, tostase, tostáre, etc, 
TRADUCIR. Como ADUCIR. 
TRAER. Trayendo, t ra ído. 
Traigo, traes, trae, traemos, t raéis , traen. 
Traía, t raías, etc. 
Traje, trajiste, trajo, trajimos, trajisteis, trajeron. 
Traeré , t raerás , etc. 
Trae tú, traiga él, traigamos nosoivos, traed vosotros, 

traigan ellos. 
Traiga, traigas, traiga, etc. 
Trajera, t raería. Trajese, trajere y lo mismo las de­

más personas. 
TRANSFERIR. Como HEIUU. 
TRANSFREGAR. Como FREGAR. 
TRANSPONER. Como PONER. 
TRASCENDER. Como HENDER. 
TRASCOLAR. Como VOLAR. 
TRASCORDARSE. Como ACORDAR. 
TRASEGAR. Trasegando, trasegado. 
Trasiego, trasiegas, trasiega, trasegamos, trasegáis, 

trasiegan. 
Trasegaba, trasegabas, etc. 
Trasegué, trasegaste, t rasegó, etc. 
Trasegaré, t rasegarás , etc. 
Trasiega tú, trasiegue él, traseguemos nosotros, tra­

segad vosotros, trasieguen ellos. 
Trasiegue, trasiegues, trasiegue, traseguemos, trase­

guéis , trasieguen. 
Trasegára, trasegaría, trasegase, trasegáre, etc. 
TRASFERIR. Como HERIR. 
TRASFREGAR. Como FREGAR. 
TRASLUCIR. Como LUCIR. 
TRASOIR. Como OÍR. 
TRASOÑAR. Como SOÑAR. 



92 TRO 
TRASPONER. Como PONER. 
TRASTROCAR. Como TROCAR. 
TRASVERTER. Como VERTER. 
TRASVOLAR. Como VOLAR. 
TRAVESAR. Como CONFESAR. -
TROCAR. Trocando, trocado. 
Trueco, truecas, trueca, trocamos, trocáis , truecan. 
Trocaba, trocabas, etc. 
Troqué, trocaste, trocó, etc. 
Trocaré, t rocarás, etc. . 
Trueca tú, trueque él, troquemos nosotros, trocad vos­

otros, truequen e.\\o%. 
Trueque, trueques, trueque, troquemos, t roquéis , 

truequen. 
Trocára, t rocaría , trocase, trocare, etc. 
TRONAR. Tronando, tronado. 
Trueno, truenas, truena, tronamos, t ronáis , truenan. 
Tronaba, tronabas, etc. 
Troné, tronaste, t ronó, etc. 
Tronaré, t ronarás , etc. 
Truena tú, truene él, tronemos nosotros, tronad vos­

otros, truenen ellos. 
Truene, truenes, truene, tronemos, t ronéis , truenen. 
Tronára, t ronaría, tronase, t ronáre , etc. 
TROPEZAR. Tropezando, tropezado. 
Tropiezo, tropiezas, /ropteza, tropezamos, tropezáis, 

tropiezan. 
Tropezaba, tropezabas, « te . 
Tropecé, tropezaste, tropezó, etc. 
Tropezaré, tropezarás, etc. 
Tropieza tú, tropiece él, tropecemos nosotros, trope­

zad vosotros, tropiecen ellos. 
Tropiece, tropieces, tropiece, tropecemos, tropecéis, 

tropiecen. 
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' Tropezára, tropezaría, tropezase, tropezáre, etc. 

TULLIR. Como BÜLMR. 
TUMEFACERSE. Tumefaciéndose, tumefecho. 
Me tumefago, te tumefaces, se tumeface, nos tumefa­

cemos, os tumefacéis, se tumefacen. 
Me tumefacia, te tumefacías, etc. 
Me tumefice, te tumeficiste, se tumefizo, nos tumefici­

mos, os ítwie/icís/cis, se tumeíicieron. 
Me tumefaré, te tumefarás, etc. 
Tumefazte tú, tumefágase él, tuméfagdmonos nosotros, 

tumefaceos vosotros, tumefáganse, ellos. 
fíe tumefaga, ie tumefagas etc. 
Me tumeficiera, me tumefaría, me tumeficiese, me tu­

meficiere y lo mismo las demás personas. 
VALER. Valiendo, valido. 
Valgo, vales, vale, etc. 
Valía, valías, etc. 
Valí,,valiste, val ió , etc. 
Valdré, valdrás, etc. 
Val 6 vale tú, valga él, valgamos nosotros, valed 

vosotros, valgan ellos. 
Valga, valgas, valga, etc. 
Valiera, valdría, valiese, valiere y lo mismo las de­

más personas. 
VENIR. Viniendo, venido. 
Vengo, vienes, viene, venimos, venís , vienen. 
Venía, venías, etc. 
Vine, viniste, vino, vinimos, vinisteis, vinieron. 
Vendré, vendrás, ^ . 
Ven tú , venga él, vengamos nosotros, venid vosotros, 

vengan ellos. 
Venga, vengas, venga, etc. 
Viniera, vendría, viniese, viniere y lo mismo las de­

más personas. 
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VENTAR. Ventando, ventado. 
Viento, vientas, vienta, ventamos, ventáis, vientan. 
Ventaba, ventabas, etc. 
Venté, ventaste, ventó, etc. 
Ventaré, ventarás , etc. 
Vienta tú , viente él, ventemos nosotros, ventad vos­

otros, vienten,ellos. 
Viente, vientes, viente, ventemos, ventéis , vienten. 
Ventára, ventaría, ventase, ventáre , etc. 
VER. Viendo, visto. 
Veo, ves, ve, vemos, veis, ven. 
Veía, veías, veía, veíamos, veíais, veian. 
V i , viste, v ió , vimos, visteis, vieron. 
Veré, verás , verá , veremos, veréis , verán. 
Ve tú, vea él, veamos nosotros, ved vosotros, vean 

ellos. 
Vea, veas, vea, veamos, veáis, vean. 
Viera, vería, viese, viere y lo mismo las demás per­

sonas. 
VERDECER. Como PARECER. 
VERTER. Vertiendo, vertido. 
Vierto, viertes, vierte, vertemos, vertéis, vierten. 
Vertía, vert ías, etc. 
Vertí, vertiste, vertió, etc. 
Verteré*, verterás, etc. •' 
Vierte tú, vierta él, vertamos nosotros, verted vos­

otros, viertan ellos. 
Vierta, viertas, vierta, vertamos, ver tá is , viertan. 
Vertiera, verter ía , vertiese, vertiere, etc. 
VESTIR. Vistiendo, vestido. 
Visto, vistes, viste, vestimos, vest ís , visten. 
Vestía, vest ías, etc. 
Vestí, vestiste, vistió, vestimos, vestísteis, vistieron. 
Vestiré, vestirás, etc. 
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Viste tú , vista él, vistamos nosotros, vestid vosotros, 

vistan ellos. 
Vista, vistas, vista, vistamos, vistáis, yistan. 
Vistiera, vestiría, vistiese, vistiere y lo mismo las 

demás personas. 
• VOLAR. Volando, volado. 

Vuelo, vuelas, vuela, volamos, voláis, vuelan. 
Volaba, volabas, etc. 
Volé, volaste, voló, etc. 
Volaré, volarás, etc. 
Vuela tú , vuele él, volemos nosotros, volad vosotros, 

vuelen ellos. 
Vuele, vueles, vweZe, volemos, voléis, vuelen. 
Volára, volaría, volase, voláre, etc. 
VOLCAR. Volcando, volcado. 
Vuelco, vuelcas, vuelca, volcamos, volcáis, vuelcan. 
Volcaba, volcabas, etc. 
Volqué, volcaste, volcó, etc. 
Volcaré, volcarás, etc. 
Vuelca tú , vuelque él, volquemos nosotros, volcad 

vosotros, vuelquen ellos. 
Vuelque, vuelques, vuelque, volquemos, volquéis, 

vuelquen. 
Volcára, volcaría, volcase, volcáre, etc. 
VOLVER, Volviendo, vuelto. 
Vuelvo, vuelves, vuelve, volvemos, volvéis, vuelven. 
Volvía, volvías, etc. 
Volví, volviste, volvió, etc. 
Volveré, volverás, etc. 
Vuelve tú, vuelva él, volvamos nosotros, volved vos­

otros, l í m e / m » ellos. 
Vuelva, vuelvas, vuelva, volvamos, volváis, vuelvan. 
Volviera, volvería, volviese, volviere, etc. 
YACER. Yaciendo, yacido. 
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Yazco, yazgo ó yago, yaces, yace, etc. 
Yacia, yacías, etc. 
Yací, yaciste, yació, etc. 
Yaceré, yacerás, etc. 
Yace tú, yazca, yazga 6 yaga él, yazcamos, yazgamos 

ó yagamos nosotros, yaced vosotros, yazcan, yazgan 6 
yagan ellos. 

Yazca, yazga ó yága, yazcas, yazgas ó yagas, yazcas, 
yazga ó yaga y lo mismo las demás personas. 

Yaciera, yacería, yaciese, yaciere, etc. 
ZAHERIR. Como HERIR-
ZABULLIR. Como BULLIR. 
ZAMBULLIRSE. Como BDLLIR. 

F I H . 





Completa C o n j u g a c i ó n de todos los verbos i r re­
gulares castellanos y de los defectivos en los tiempos y 
personas que están en uso. Un ejemplar 3 rs. y por do­
cenas á 2 rs. ejemplar si se toman en casa del Autor 
I). Fernando Gómez de Salazar, ó en la Administración 
do S| Magisterio Español, Valverde 8 principal. 

d r a m á t i c a Caste l lana por el mismo, un ejemplar 
8 rs. 

Compendio de la misma, 4 rs. ejemplar. Contiene 
Analogía, Sinláxis, Prosodia y Ortografía. Esta última 
sujeta extrictamente á la de la Academia Española, pero 
con reglas breves, fáciles y seguras que nadie ha dado, y 
que hacen innecesario el estudio del latín para escribir 
con propiedad. Por docenas á 3 rs. ejemplar. 

.Inicio Cr i t i co del Diccionario y de la Gramática de 
la Lengua Castellana últimamente publicados por la Aca­
demia Española exponiendo los muchos y gravísimos er­
rores que ambas obras contienen. A real ejemplar. 

El autor vive en la calle de San Dimas, número 9, 
cuarto principal, y remite certificados sin aumento de 
precio los pedidos que se hagan. 



I 


